

A LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS

Evitemos el dolor evitable

El derecho a la vida, el primero y fundamental de todos los derechos, implica el derecho a gozar de la vida, el derecho al bienestar.

Todo el trabajo de la Humanidad se ha dirigido, la mayor parte de las veces de un modo subconsciente, a procurar disminuir las causas de dolor entre los hombres.

Y es que el dolor es antivital, perverte las funciones, desorganiza. La naturaleza humana no resiste al dolor: o lo anula haciéndolo insensible, o lo logra esta anestesia es todo el mérito de los pseudovirtuosos, que aparentan un sufrimiento que no sienten... o sucumbe.

El hombre que sufre es, en aquel momento, un infrahombre. Por esto se ha de procurar evitar todo el dolor posible. En esto conoceréis a los verdaderos hombres buenos: en su capacidad para sentir el dolor ajeno y en su deseo de evitarlo. No os fieis nunca del que os aconseje resignación para vuestros dolores o indiferencia para el dolor ajeno. Quien tal hace quiere inferiorizar a los demás para servirse mejor de ellos.

Casi todas las causas productoras de dolor pueden incluirse en tres grandes grupos:

1.º El dolor producido por la coacción ejercida sobre nuestros sentimientos, sobre nuestras ideas, sobre las manifestaciones de nuestra voluntad. La ignorancia, las supersticiones, la tiranía política, etc., han sido y son causa de innumerables sufrimientos. Contra ellas se lucha, y con éxito, desde mucho tiempo; pero no debemos engañarnos creyendo que su influencia es ya despreciable. Falta aún trabajar mucho para acabar con lo que queda de esta coacción, mejorando la instrucción e implantando la más amplia libertad y la más cordial tolerancia.

2.º El dolor producido por la coacción económica, que se traduce en insuficiencia de medios para atender a las primordiales necesidades materiales, en excesos de trabajo, en deterioro de la personalidad y, a la larga, en servidumbre. Todos conocéis estos sufrimientos y lucháis ya para evitarlos. Pero en esta lucha para el bienestar de todos, frente del egoísmo de una minoría, no debéis olvidar que esta minoría es más fuerte de lo que muchos creen, y que sólo con la unión de todos los explotados podrá vencerse. Además, no olvidéis nunca que luchamos para el bien de todos, incluso el de nuestros actuales adversarios, y que esto obliga a apartar de nuestras actuaciones todo egoísmo de clase o de grupo y toda violencia innecesaria.

3.º El dolor producido por las enfermedades. Se ha considerado a la enfermedad como consustancial con la naturaleza humana, y muchos luchadores contra la opresión política y económica rinden sus armas ante el hecho morboso y aconsejan resignación para estos sufrimientos. En este sentido, el mundo debería continuar siendo un valle de lágrimas.

Esta conclusión pesimista no es científica. La Humanidad, a pesar de la mala organización social y de no haberse tenido en cuenta como factor primordial el de la salud y la vida de los hombres, ha mejorado considerablemente. El hombre actual es más fuerte y enferma menos que el de siglos pasados. Del mismo modo que ha disminuido el dolor que producen la tiranía política y económica, ha disminuido el que producen las enfermedades, evitándolas, por un lado, y curándolas mejor, por otro.

Si nos fijamos en el progreso realizado, no se tacharía de ilusión de optimista la creencia en que, tarde o temprano, la ciencia nos proporcionará normas de vida que consigan evitar toda clase de enfermedades. La vejez, el agotarse el impulso vital que todos llevamos al nacer, sería entonces el término natural de la vida.

Ya, actualmente, todos los médicos sabemos que la mayor parte de los enfermos que asistimos, con los conocimientos científicos actuales, podrían haber evitado su enfermedad. Son muchos los enfermos que no deberían serlo y mucha la cantidad de dolor que la Humanidad sufre pudiendo evitarlo.

Las enfermedades infecciosas, las profesionales, las que dependen de una mala alimentación, de fatigas, vicios, regímenes de vida inapropiados a la naturaleza del individuo, etc., son las que dan mayor contingente, y la gran mayoría de ellas pueden ya evitarse.

Pero no basta que una enfermedad sea evitable; precisa quererla evitar y quererlo todos y por encima de todo.

La lucha contra las enfermedades es esencialmente una función colectiva, una función social, y hasta el presente los directores de la sociedad se han preocupado muy poco de ella, anteponiendo siempre a la salud de los hombres la larga serie de miserias y egoísmos que caracterizan la actual organización social.

Para evitar enfermedades debe profesarse el culto a la salud y a la vida y sentir el más profundo respeto a la personalidad humana. Se procura conservar lo que se estima, y mientras no se tenga para el hombre la consideración debida, no habrá preocupación para sus sufrimientos.

Si esta consideración existiese, todos los demás factores sociales se supeditarían al primordial de conservar la salud.

Y no veríamos cómo por el afán de lucro del egoísmo capitalista se sufren enfermedades profesionales evitables.

Ni cómo los salarios de hambre, las viviendas sin luz ni aire, las jornadas excesivas, etc., producen las enfermedades debidas a la mala alimentación y al agotamiento.

Ni cómo por desidia, por incultura y por estupidez colectiva, abunda aún en nuestro país la viruela.

Ni cómo para no obligar a gastar unas pesetas a Empresas que hacen el negocio de abastecimiento de aguas, se heban aguas malas y abunda en nuestro país la fiebre tifoidea.

Ni cómo la tuberculosis aumenta cada día el número de sus víctimas. Esta enfermedad es en la que más se ha manifestado la ridiculez de los medios higiénicos que usan los actuales directores de la sociedad. La disminución de la morbosidad y mortalidad por tuberculosis podría servir perfectamente como indicador del grado de vitalidad y de fuerza de un pueblo, y con ello del grado de perfección de su organización social, ya que solamente con un más alto nivel de higiene general y de justicia social puede luchar contra ella.

La ciencia nos enseña ya cómo pueden evitarse muchísimas enfermedades. Lo que falta es aplicarlas. Vosotros, jóvenes, debéis trabajar para que esta aplicación sea un hecho lo más pronto posible.

Pensad que la vida vale la pena de ser vivida estando sanos, y sabed que una acción colectiva, encaminada por todos los medios a la defensa de la salud, disminuiría en seguida en más de la mitad el número de enfermos. Y la acción debe ser colectiva, porque la higiene individual, completamente olvidado de la higiene pública y de resultados espléndidos en muchos casos, es por sí sola impotente en muchos otros, y, además, en un medio social antihigiénico es muy difícil y cara, y, por lo tanto, imposible de ser seguida por muchos hombres.

Vamos fatalmente a una nueva organización social. Es preciso que los hombres que se disponen a implantarla muestren su generosidad y su bondad trabajando para disminuir el dolor humano, y, paralelamente a la labor para la liberación política y económica, se dispongan a atacar desde los primeros momentos, mejor desde ahora mismo, una de las mayores causas de dolor, procurando que sean evitadas todas las enfermedades evitables.

R. PLA Y ARMENGOL

Asteriscos

Más sobre "nuestro" teatro

Tenemos la obligación de ser, a cada día que pasa, más exigentes con nosotros mismos. Así, mis palabras se enderezan particularmente a los jóvenes que creen más adelantados en el porvenir. Si nuestro sentido artístico no se afina, valdrá más que dejemos a otros el cultivo de disciplinas que lo reclaman por manera imperiosa. Hablábamos no hace muchos días del teatro, del que se hace en nuestros Centros, y que no tiene ningún punto de contacto con el verdadero Teatro. Antes de proseguir, un inciso: no se escribe esta sección, ni en realidad el periódico, para los que encierran la acción socialista en un círculo de hierro, y, por lo mismo, se escapan a toda preocupación distinta a la tendida por ellos en concepto de fundamental. Cada uno con sus pasiones. Nuestra obra es más compleja de lo que esos amigos suponen, y no importa tanto tener núcleos fuertes y mal capacitados, como agrupaciones de hombres aptos para resolver problemas varios. Este inciso puede ser, con mayor espacio, ocasión de un estudio más detenido. Sobre nuestra labor habrá necesidad de enfocar la lámpara para que el trabajo no se haga a ciegas.

Estamos en el Teatro. Conviene conocer el nuestros Cuadros artísticos se sienten con ánimos para abandonar el juguete cómico y el drama de malos antecedentes humanos y literarios. Por empezar, puede facilitarse a esos Cuadros una lista de obras recomendables, con una breve glosa sobre el valor literario de cada una y un juicio crítico del autor. Hay entre nuestros autores algunos que pudieran ser incorporados a esa lista. No es momento de citarlos. La lista de obras sería larga, y en ella se encontrarían con facilidad programas adecuados a las fuerzas de cada grupo. A nuestro juicio, la tendencia debe ser alejarse del teatro que hacen, por esos coliseos de Dios, esas compañías del diablo. Fuera bueno como es malo, y la tendencia necesaria sea la misma, ya que nuestros artistas nunca estarán en condiciones de competir con los profesionales. Así, pues, la diferencia necesariamente debe radicarse en las obras. (Habrá que decir que el autor de

esta sección no ha sentido la llamada de ningún personaje dramático. Será muy difícil que en su cuarto de trabajo se entre ningún personaje de esa catadura. Por ahora tiene bastante con vivir su comedia con el mejor humor y dejar que los dramas se los dé hechos y calentitos la vida misma, mala artista, pero buena dramática.

La diferencia en las obras es suficiente a justificar la existencia de los Cuadros artísticos. No hay muchas ocasiones de conocer en el escenario obras de autores que por demasiado sinceros con sus obras están proscritos de la vida farandulera del teatro corriente. Ocuparse en el estudio y la representación de esas obras, de autores cuya importancia está probada y aceptada en el mundo, es por sí solo un mérito. Lo otro, esa producción dramática de nuestros ingenios en boca, tipo curulesco—Linares Rivas—o tipo apaya-

do—Muñoz Seca—, no puede importarnos. Allí quien se sienta interesado con sus mercedillos. Fácil se le presentará la ocasión de conocerlos. Que no sea en nuestra casa es lo único que nos importa. Nuestro entusiasmo no puede emplearse en tan pequeñas cosas. Hágase el teatro que nos importa. Si no transigimos con ciertas convenciones de índole política, ¡por qué transigir con lo que es su equivalencia artística! Cada árbol da su fruto: el manzano, manzanas; el cerezo, cerezas. Este árbol viejo y podrido en su competencia nuestra situación social de dictaduras y, con otras cosas menos dignas de atención, comedias de Muñoz Seca. Lo que no es razón para que el nuestro, el que cultivamos para mañana, se adorne de los mismos frutos insubstanciales y huecos. ¡No hay quien tenga más opinión, jóvenes amigos! Conviendría dialogar si hay discrepancias.

Aspectos de la juventud socialista española

La visión de América

Americanistas ilustres de España y de Hispanoamérica convienen en afirmar que, sea cual fuere la mutación de las ideas políticas del porvenir, la influencia española en América no sufrirá solución de continuidad. Es difícil contradecir esta afirmación.

A honesta distancia del entusiasmo bórico podemos afirmar que la huella española en América es de todo punto imborrable que desaparezca. Hay raíces históricas que penetran en el suelo americano para impedir desarraigarse todo lo que bien y mal la Historia ha creado. En el factor idiomático se consolida aún más la creación de los americanistas de allá y de aquí. Cuando se descubrió el continente colombiano, no podía dividirse América más que en dos congregaciones lingüísticas: el aztequismo mejicano y el «quechua», de lo que hoy es la democrática y civilizadora República de Chile.

Y la civilización española sufrió con el concurso suyo una mutación ideal. Era la novísima civilización americana. Se había y se escucha en Cervantes y en Lope de Vega. Luego esta influencia directa de España en América no se podía desterrar, mientras allá siguieran hablando como habíamos en España.

Mundo espiritual de España, es mundo espiritual de América. Las ideas liberadoras en España son como puntos fulgurantes que riegan en las playas azules del Atlántico, Costumbre por costumbre. Idea por idea. Y así en todo.

En este pensamiento reside necesariamente uno de los aspectos más destacados de la juventud socialista española, que ha de ser su refracción en el alma americana. Diariamente llegan a España latidos de la juventud americana. Seamos optimistas en creer que esta lída hispanoamericana llegará a los ideales del Socialismo. ¡Que seguros estamos de ello!

La juventud socialista española, verdadero orgullo de la juventud nacional, ha de incrementar su organización y su actuación por dos medios esenciales: primero, por la realidad de tener en España una avanzada del Socialismo organizado, y luego, porque su obra ha de influir seguramente en la juventud americana. Ya que todo el espíritu español encuentra en Colombia—concentrando en esta palabra toda América—justa recepción, ¡por qué no ha de ocurrir también así en cuanto a los medios juveniles socialistas, que nutren una parte considerable de ese mismo espíritu español!

En abono de esto que decimos, figura una elogiable realidad, y es la de que la América que socialmente se está incubando dista de ser la América clásica de hace algunos años, donde el terrateniente extranjero estallaba las huertas agrarias de Argentina, de Bolivia y de México, por ninguna manera. En la partición de la nueva América juega papel primario el Socialismo. La legislación social, arrancada de los Parlamentos de Buenos Aires, de Santiago, de La Paz y de México, obedece a la entrada del Socialismo en aquellas tierras trasatlánticas. El mandato constitucional del presidente Saavedra en Bolivia se caracteriza, aparte de las querrelas bizantinas del país, en la consecución de una importante legislación social, que emplean a tener los proletarios de la República de los Andes. Hay que decirlo así en honor de Saavedra.

El Socialismo argentino es la traslación

de las corrientes ideales en la vieja Europa, donde la teoría socialista se ve manifestada prácticamente en los Partidos Socialistas europeos, fortísimos en algunos países. Y de México, ¿qué decir? ¡Bella Constitución la de 1917!

Por esto los jóvenes socialistas españoles debemos tener siempre por delante la visión de América. De la actuación de los jóvenes socialistas españoles tienen derecho a esperar los jóvenes de Buenos Aires, de Santiago, de Sucre, de Bogotá, de Montevideo, de Habana, ciudades abiertas siempre al mundo espiritual de las ideas, por su tradición liberal y romántica.

El tiempo se encargará de llevar allá el alito de la juventud socialista española. En el reparto de las actividades españolas, eso es nuestro verdadero hispanoamericanismo, puro, ideal, noblemente sentido. Porque, en fin de cuentas, ¡puede alguien negar a los jóvenes socialistas de España su derecho a profesar un hispanoamericanismo como el que apuntamos?

Isidro ESCANDELL UBEDA

La Utopía y lo Infinito

Yo no asenti cuando en el solar de Séneca, hace unos días, J. Ortega y Gasset secamente afirmó: «La Utopía es inmoral».

En ciertos espíritus, las más sublimes concepciones idealistas pueden jugar, sin duda, el papel de estrepitantes, contribuyendo a crear alucinadores paraísos artificiales.

En otros, la Utopía—realidad futura o provisional sistema—es estrella fulgida que orienta y emoción trascendente que da a la vida plenitud y sentido.

Preferible será siempre embriagarse de ilusiones a enloquecer con vino, fantasear sublimidades a realizar bajezas. ¡Qué podría, además, producir la Utopía sino sueño a los soñolientos, consorcio a los débiles! Las alturas y los abismos solamente no causan vértigo a los fuertes: las cumbres hasta incitan el sentido explorador a los rectos; un elevado propósito rasado, para éstos es fuente de acción, norma de conducta, criterio para el juicio.

Existe un SOCIALISMO que es Eldorado, Icaria, Ciudad del Sol... Utopía. Es nuestro punto en el Infinito. Porque el Socialismo es eso, y no otra cosa: un punto en el Infinito; o lo que es igual, una dirección. Atado nuestro carro a una estrella, nuestra marcha da todos los días es así recta, inflexible, sin las vacilaciones y zigzags de los que van sin saber a dónde o perciben sólo objetos inmediatos. ¡Cada uno es moral!

Bello es andar con una finalidad; a los gozos del divagar no le place el ritual de dar sentido al paso. Aunque el camino que preconizamos y seguimos no fuera el que ha de seguir, el que le conviene seguir a la Humanidad, por la virtud educativa que envuelve merece ser mostrado a la Juventud.

F. AZORIN

TEMAS JUVENILES

Fuerzas vivas de trabajo

Las filas de las Juventudes Socialistas españolas se nutren actualmente de nuevos elementos, haciéndose más compactas. No diremos que se asiste a un resurgir de la conciencia proletaria, contaminada del falsísimo deporte o faurimaco, pero sí afirmamos que una savia prometedora de próxima lozanía contribuye al desarrollo normal de esta planta que se aclimata un poco retardadamente en nuestro suelo. Este progreso que señalamos, al producirnos la consiguiente satisfacción, trae aparejado un vago temor, por cuanto cualquier contratiempo que sufra puede dar al traste con lo conseguido.

Vanguardia de la organización sindical y socialista, no debe carecer de la audacia necesaria para enfrentarse con las multitudes en gallarda superación de propagandistas firmes y decididos de la causa e ideal que defienden. Esperanza de un porvenir más humano, su aptitud para laborar en las organizaciones tiene que ser perfecta. El sostenimiento y acrecentamiento de las fuerzas vivas del trabajo, oponiéndose al imperio de esas otras «fuerzas vivas», hoy en uso y descaído, no se conseguirá más que con la capacitación intelectual y la práctica constante de las funciones en los organismos obreros. Quédate el teorizar como más elevada sugestión, para aquellos cerebros que poseen una preparación adecuadamente cultivada, que bien, además, por misión ir desbrozando de misterios y falsedades el camino de la transformación anhelada. Entretenerse en soñar con agitaciones o jugar a la revolución sin percatarnos de que esta última se está realizando actualmente sin recurrir a golpes de violencia, ante los que se reacciona instintivamente, es perder un tiempo precioso que algún día echarán de menos los que no tengan conciencia de su medida. La desaparición del sistema económico capitalista no puede operarse en virtud de un golpe de fuerza, sino mediante un proceso de desenvolvimiento gradual de las energías sociales de la masa proletaria.

A falta de una escuela donde ir formando el espíritu del obrero, estos conglomerados de jóvenes no pueden permanecer al margen de la vida social, y a ella habrán de incorporarse prestamente para la posesión de la suficiencia indispensable a su futura actuación. En otra ocasión hemos dicho que la acción en las Juventudes era primaria obligación, y si en las actuales circunstancias ésta no puede tener la amplitud requerida, debía aprovecharse este parentesis a fin de preparar labor para el mañana.

Conviene, además, no dejarse influenciar por radicales de guardarrropía, que en los momentos de verdadero peligro desaparecen de escena, dejando a los que sintieron honradamente que pechen con las dolorosas consecuencias. La realidad muestra bien claramente que no podemos hacernos demasiadas ilusiones. En la lucha entablada no vencerá el más fuerte ni el más osado. El triunfo será del más capacitado, del mejor preparado. Cuenta el enemigo con abundantes medios para el ejercicio y práctica de combate. A él pertenecen los resortes del Poder, y posee numerario suficiente para dar a los suyos la preparación adecuada. Nosotros, en cambio, hemos de improvisarlo todo, y la primera batalla hay que reñirla con la penuria y escasez de medios. Es entonces cuando se nos tacha de materialistas, precisamente por aquellos que están ahitos de todas las humanas materialidades.

Para combatir la hegemonía política de la burguesía que detenta la dirección exclusiva de la economía mundial, hacen falta hombres que en las organizaciones sindicales opongan racionalmente un sistema más justo de distribución de los medios de producción, y esos hombres han de tener su plantel en las Juventudes Socialistas.

Las fuerzas de trabajo existen desde

que la industria apareció con su injusta distribución de la jornada, y lo que es peor, desde que se aprovechó de la debilidad proletaria que se sometía mansamente a la instauración de un orden de cosas irregular e inhumano. Al nacer la primera coalición de esas fuerzas comienza la vitalidad del obrerismo, que llega a la adquisición de su actual importancia, y no es posible ya descender su progreso ni renunciar a la influencia que ejerce en la vida de los pueblos. Es cierto que desde el campo de la intelectualidad se incorporan a esta evolución elementos valiosos que asumen su dirección y aseguran con el ejercicio del acierto mayores y más serenos triunfos. Pero estos éxitos serán más rápidos y seguros si el obrero ofrece el espectáculo de su comprensión, y sabe sentir las soluciones que se proponen para transformar la economía imperante. Al propio tiempo, el tránsito de individuos del taller o la fábrica a la colaboración técnica de empresas, ofrece la garantía de sus conocimientos prácticos, que en las más de las ocasiones imprimen nuevos derroteros a la explotación de los negocios, humanizando las labores y allanando el tortuoso camino del salario.

La falta de penetración en la masa obrera ha retardado bastante la solución del problema social. Si persiste este defecto, el aplazamiento de su resolución definitiva vendrá como obligada consecuencia del mismo. Nuestros jóvenes camaradas, obreros de un mañana bien próximo, han de poseer esa preciosa cualidad, empleando los ojos en fortalecer sus nociones de economía práctica, saturando sus espíritus en la lucha diaria por la conquista de un ideal de perfecto mejoramiento, propagando un credo político de universal amor al prójimo. Que al hacer compatibles estas normas con lo actualmente estatuido, no traiciona a la causa que propugnan ni renuncian a su total liberación. Antes al contrario: avanzan cada día más, con paso firme y seguro y con el ánimo abierto a todas las realizaciones. Lo que importa es mantener en constante tensión las fuerzas vivas de trabajo.

Ricardo ALBA

Efemérides

Alejandro Herculano

25 de abril de 1810.—Nace en Lisboa el escritor e historiador Alejandro Herculano de Carvalho. Aficionado a los estudios históricos, tuvo ocasión de completarlos en la Biblioteca de Rennes cuando en 1837 se vio obligado a exiliarse como complicado en una revuelta de carácter liberal. Vuelto a Portugal, el rey don Fernando le nombró bibliotecario real de Ajuda. En 1837 se encargó de la dirección del Panorama, donde vivió la luz sus primeras producciones literarias. Nombrado individuo de la Academia de Ciencias en 1844, continuó la publicación del catálogo de los monumentos históricos portugueses, para lo cual recorrió todo el país, pero no acabó la obra, y en 1847 se retiró a su quinta de Valle de Lobos, en la cual murió en 1877, siendo sepultado en la iglesia de los Jerónimos de Belem, donde se le erigió un magnífico mausoleo. Su obra histórica más notable es la Historia de Portugal, que publicó de 1840 a 1855, y de las novelescas las Leyendas y narraciones. El monje del Cister, Eurico el presbítero y El bobo.

Juan Pedro Müller

25 de abril de 1851.—Muere en Berlín el médico y fisiólogo Juan Pedro Müller, que había nacido en Coblenza el 14 de julio de 1807. Era hijo de un pobre metalista, pero el director de la escuela donde se educó le tomó bajo su protección, y le costó los estudios, primero eclesiásticos, que abandonó, y después de Medicina, que estudió en Bonn y en Berlín. En 1826 obtuvo una cátedra de anatomía en la Universidad de Bonn, y en 1839 sucedió a su maestro y protector Rudolph en la Universidad de Berlín, cargo que desempeñó hasta su muerte. Puede considerarse como el creador de la anatomía comparada, y fueron discípulos suyos Virchow, Bischoff, Heule y otros famosos fitos en matemáticas, física, química, historia natural y filosofía. Escribió gran número de obras sobre fisiología, anatomía y otras ramas de la Medicina. En 1899 le fué erigido un monumento en Coblenza.

Inauguración del Museo

Antropológico

25 de abril de 1878.—Por iniciativa del doctor González de Velasco se construyó en el paseo de Atocha, esquina a la calle de Granada, un edificio para Museo Antropológico. Comenzó la construcción el 16 de abril de 1877 y se terminó en 17 de marzo de 1878. A ambos lados de la fachada, cuyo pórtico es de orden jónico, se hallan las estatuas de Miguel Servet, a la izquierda, y del divino Vallés, a la derecha, obra la primera de don Elias Martín, y la segunda de don Ramón Subirats. En el frontón se lee, grabada en piedra, la sentencia del templo de Delfos, Nosce te ipsum. En el gran salón central, que mide 6.000 pies cuadrados, se conservan interesantes colecciones de zoofitos, fósiles de moluscos y mamíferos, esqueletos de la raza negra y de la blanca, una colección de conchas, otra de minerales y otra de plantas, gran parte de ellas americanas. Hay un salón pequeño dedicado a la anatomía comparada, otros dos destinados a museos de objetos prehistóricos y aves e insectos, laboratorio químico y demás dependencias.

Leed LA VOZ DEL TRABAJO, de Santander.—Dirección: Magallanes, 6, Casa del Pueblo.

La Juventud Socialista de Vizcaya



Compañeros que han asistido al Pleno de delegados de la Juventud Socialista de Vizcaya, que se ha celebrado recientemente en Bilbao.—Sentados (de izquierda a derecha): Godofredo Barragán (Gallaría), Jacinto González (Sestao), Feliciano Castrillo (Ejecutivo), Tomás Arístegui (Baracaldo), Pedro López (Ejecutivo), Juan Casado (Aranguren); de pie (izquierda a derecha): Víctor Gómez (La Arboleda), Sanlago Anar (Bilbao), José Muñoz (Ejecutivo), Julio Anar (idem), Avelino Quines (Brandio), Virgilio Pierna (Ejecutivo), Víctor Busteros (Portugalete) y Daniel Unzuaga (Ejecutivo).

Movimiento juvenil socialista

MADRID.—En el presente mes hemos registrado nuevas altas, hecho que anotamos con mucho contento, si bien es menester que todos y cada uno de los camaradas que integramos la Juventud de Madrid hagamos mayor propaganda para la difusión de nuestras ideas, rompiendo así la triste atonía de nuestros jóvenes. Con gran entusiasmo celebramos el XXIII aniversario de nuestra fundación, con los actos cuyas reseñas han aparecido oportunamente en estas columnas. Las charlas de controversia siguen viniéndose muy concurridas, constituyendo un verdadero éxito. La primera excursión artística se verificó el pasado domingo, 25, a El Escorial, habiendo acudido a ella más de medio centenar de compañeros. Sabiamente dirigidos por nuestro querido correligionario Andrés Ovejero, recorrimos el Monasterio fundado por Felipe II, siéndonos de gran provecho las enseñanzas recibidas de dicho camarada. Pensamos organizar diversos actos de propaganda, de los que a su tiempo daremos detalles.—El Comité.

BILBAO.—El domingo, día 18 del corriente, se ha celebrado en el Círculo Socialista de Bilbao una reunión plenaria de esta Juventud, con asistencia de representantes de todas las Secciones que la integran. Los compañeros siguientes se hallaban presentes: Víctor Gómez, de La Arboleda; Tomás Arietegui, de Baracaldo; Godofredo Barragán, de Gallarta; Jacinto González, de Sestao; Avelino Guinea, de Erandio; Juan Casado, de Aranguren; Víctor Basteros, de Portugalete, y Santiago Azar, de Bilbao. En total estuvieron representadas ocho Secciones, con un total de 257 afiliados. En el Pleno anterior, la Juventud de Vizcaya contaba únicamente con 183 cotizantes, lo que indica un aumento en tres meses de 74 camaradas. Se trató de organizar un viaje a Santofa, al objeto de visitar al camarada Zurazogitia, y a José María Villuela, que se halla recluido en el penal. Se aprobó por unanimidad la propuesta de la Federación Nacional de contribuir con una peseta por afiliado a la "Fundación Pablo Iglesias", y votar de la Caja social, con destino al mismo objeto, 50 pesetas. Asimismo se acordó adquirir una acción de 50 pesetas de la Cooperativa Gráfica Socialista.

A propuesta de la Sección de Bilbao quedó aprobado el enviar un telegrama al camarada Vandervelde protestando contra el atentado de que ha sido objeto. Sobre la expulsión de un camarada de la Juventud de La Arboleda, el Pleno decidió rebajarle la pena a que esté un año sin derechos en la Juventud. —De la actuación de la Juventud Socialista durante el mes transcurrido desde la aparición del último número merecen destacarse algunos hechos, como la reconducción organizada para adiar a las curules a los huelguistas de Alzazo, la misma ha arrojado unas cuantas pesetas, que se han enviado a dichos compañeros a medida que se iban recogiendo. También continúa con un gran éxito la organización del viaje a Madrid con ocasión de la inauguración del monumento a Iglesias, habiéndose inscrito ya bastantes camaradas. Con el donativo de libros hecho por el amigo Pío Ibarra y algunos más que ya se poseían se ha organizado una biblioteca circulante, que esperamos aumente considerablemente el número de sus volúmenes. Otra cosa que merece mención especial es el curso de charlas que se viene celebrando, aun cuando no con tan gran número de compañeros como fuera de desear.

Con motivo de la Fiesta del Primero de Mayo, se ha designado en el Círculo Socialista una Comisión organizadora, de la que forma parte nuestro camarada Julio Martínez. Además, como en años anteriores, esta Juventud ha organizado la Fiesta del Clavel rojo, de la que esperamos obtener buenos resultados. La venta del álbum que la Federación ha editado a la memoria de Iglesias y el folleto de León Blum ya muy adelantada, esperando se agoten inmediatamente. Se ha celebrado junta general con asistencia de un buen número de camaradas, habiéndose dado ingreso a once nuevos compañeros, en tanto que las bajas solo han sido tres. Se aprobó la gestión del Comité, así como la de los delegados al Pleno regional y nacional. Quedó acordado remitir diez pesetas a

todos los camaradas que se encuentren en filas y quince al compañero Balza, que se encuentra preso.—Junio.

ALCOY.—La Juventud Socialista, por unanimidad, ha aprobado la propuesta del Comité de la Federación de abonar una peseta por afiliado para contribuir a la suscripción iniciada por la Sociedad de Altavoces de Madrid con destino a la "Fundación Pablo Iglesias". Aun cuando lentamente, vamos aumentando el número de los afiliados; debido, en gran parte, a las conferencias que con tan gran éxito venimos realizando.—Se abre.

ALMANSA.—Ha celebrado junta general la Juventud Socialista de esta localidad, con asistencia de gran número de compañeros. Se acordó contribuir con cinco pesetas al fondo de Congresos y Conferencias internacionales, como asimismo el contribuir con una peseta por afiliado para la suscripción de la "Fundación Pablo Iglesias".—Salcedo.

CALLOSA DE SEGURA.—La Agrupación Socialista se está tomando interés por que la reorganización de la Juventud Socialista sea un hecho, lo que esperamos conseguir en breve plazo.—Mas.

LLANO DEL BEAL.—Continuamos progresando constantemente; siendo en la actualidad más de 250 los que militamos en las filas juveniles socialistas. Las reuniones se celebran con gran concurrencia de camaradas; adoptando acuerdos importantes, cual el de contribuir con una peseta por afiliado a la "Fundación Pablo Iglesias", acuerdo que fué aprobado por aclamación y en medio de un gran entusiasmo.—Roca.

MALAGA.—La Juventud, que ve incansablemente aumentar el número de sus adeptos merced al entusiasmo que despliegan todos sus componentes, ha aprobado también, sin tener ningún voto contrario, el contribuir con la cuota indicada por el Comité Nacional a la "Fundación Pablo Iglesias".—Casabón.

RIBADEO.—Se ha reorganizado la Juventud Socialista gracias a la ayuda prestada por los camaradas de la Sociedad "La Prosperidad", adherida al Partido Socialista; contando en la actualidad con más de 40 camaradas, dispuestos a propagar nuestros ideales.

RUEDA.—Nuevamente ha vuelto a funcionar la Juventud Socialista, que ve engrosar rápidamente sus filas con elementos nuevos. En breve solicitarán el ingreso en la Federación Nacional. El Comité ha quedado compuesto de la siguiente forma: Presidente, Eulogio de Vega; secretario, Emilio Nieto; tesoroero, Julio Pérez, y vocal, Vicente Piernavieja.—Nieto.

CASTELLÓN.—Se ha reunido en junta general la Juventud Socialista de esta capital, que cuenta con 50 afiliados, habiendo aprobado unánimemente el abonar una peseta por afiliado con destino a la "Fundación Pablo Iglesias".—Seguer.

PUNTE DE VALLECAS.—Con gran animación se viene celebrando el curso de conferencias que ha organizado esta Juventud, a cargo de los más significados camaradas de la misma. Estos actos se celebran todos los jueves en el Centro Obrero. La Juventud posee una biblioteca, que se ve muy frecuentada por todos los jóvenes socialistas de la localidad.—Frutos.

Para el Primero de Mayo

DUODECIMA RELACION DE PEDIDOS O AUMENTOS DE EJEMPLARES SOBRE LAS REMESAS CORRIENTES, HASTA LA FECHA

MADRID.—Sociedad de Fumistas, 300; Sociedad de Cerradores y Repartidores de Pedidos (segundo pedido), 350. CHAMARTÍN.—Sociedad de Oficios Varios, 65. AVILA.—Eufemio Garcia, 30. BARRERAS.—Vicente Ballester, 15. SALAMANCA.—José de Castro, 200. MIRANDA DE EBRO.—Mariano Angulo 25. VIGO.—Unión Metalúrgica, 50. ALMUNECAR.—Agrupación Socialista, 15. VALENCIA DE DON JUAN.—Marcos Alonso, 20. SESTAO.—Cooperativa "Casa del Pueblo", 100; J. Izquierdo, 40. CÁDIZ.—Alvaro Angel, 8. LA ROCA DE LA SIERRA.—Casimiro Jaén, 12. SANTA CRUZ DE MONTES.—Manuel Diéguez, 102. LAGUNA DE DUERO.—Sociedad "La Previsora", 50. GUADALAJARA.—Federación Obrera Mecánica, 15. COERTES.—Guillermo Navarro, 40. PENAEROYA.—Francisco Santos, 60. MONTIJO.—Pedro Carro, 10. BARCELONA.—Círculo Socialista, 75. CÁDIZ.—Sociedad "La Nueva Era", 10.

La "Cooperativa Gráfica" y la "Fundación Pablo Iglesias"

Hemos recibido diversas cartas de compañeros y simpatizantes, coincidentes en aparecer un periódico, del que ciertamente no participamos; pero que no queremos sustraer al conocimiento de todos. Expresan en dichos escritos estos buenos camaradas que colocado en primer plano el propósito de realizar prontamente el magnífico proyecto de la Sociedad de Altavoces madrileños, pudiera ocurrir que el admirable esfuerzo llevado a cabo para que sea realidad la Cooperativa Gráfica Socialista sufriera un estancamiento o paralización, porque todas las actividades solidarias de la clase obrera se desviarían por completo hacia la nueva aspiración, y en el caso más favorable, que la Cooperativa arrojase precaria vida, consumiéndose en la catequesis de su actual desarrollo, sin alcanzar una madurez robusta. Nos apresuramos a tranquilizar a estos buenos camaradas, cuya sana intención reconocemos, por creer que en el ánimo de todos está arraigado el convencimiento de la utilidad y necesidad de ambos proyectos. Que uno y otro se complementan, y que aislados y dispersos no alcanzarían la vida a que están predestinados. Naturalmente que hemos de aprovechar la ocasión que nos deparan estas afectuosas sugerencias para declarar que los dos realizaciones merecen la atención y el concurso de todos los buenos socialistas, y que colocados en apurada disyuntiva, habrá que dar preferencia a la Cooperativa Gráfica, nacida ya con la adquisición de la imprenta, y para la que todo cuidado y atención nos parecerá escaso. Suponer, siquiera sea momentáneamente, que había de malograrse el establecimiento tipográfico de la organización obrera por falta de apoyo necesario, es olvidar que los socialistas españoles tienen consuetudina

da plena de sus deberes y que jamás desearon en los momentos de apurado peligro. Tanto la Gráfica Socialista como la Fundación Iglesias han de ocupar el mismo plano preferente en las aspiraciones proletarias nacionales. Para que nuestro diario conquiste el puesto a que se ha hecho acreedor, para que sus lectores se dupliquen o tripliquen, es indispensable que la imprenta tenga vida propia, desembarazada de dificultades económicas. Para que la clase obrera se capacite, para que adquiere los conocimientos útiles a su progreso y desenvolvimiento espiritual, para que ofrezca el espectáculo de su compenetrada e invencible solidaridad, es necesaria la escuela socialista obrera, que cobijará en su día la mentada Fundación. Vean todos como si la una es imprescindible, la otra es conveniente, es retardar las realizaciones. En nuestro país está todo por hacer, y en nuestra organización faltan aún muchas obras, si queremos ponerle a nivel de los tiempos y de las exigencias de la época. La adquisición de la imprenta no supone la realización completa del proyecto. Faltan las rotativas, máquinas de componer, etc., etc., y aunque es difícil determinar de momento la cuantía de los desembolsos que hay que hacer, puede decirse que sólo estamos en la mitad del camino por recorrer. De la necesidad de redoblar el esfuerzo venimos hablando un día y otro. Pero atentos siempre a las indicaciones bien intencionadas, reiteramos hoy estos detalles para estimular y conocimiento de todos. Lo que no se puede hacer, como indica alguno de nuestros espontáneos corresponsales, es poseer una idea a otra, y mucho menos oponerlas.

Desde hace ya muchos años viene proponiendo el Sindicato Minero Asturiano por la nacionalización de las minas. Una interminable serie de conflictos provocados por el Patronal, siempre en perjuicio de los obreros, hizo que éstos se encariaran con la idea de nacionalización, hasta el extremo de que no se celebre un solo Congreso en que no se plantee y apruebe la proposición pertinente. Esta aspiración de los mineros de Asturias, que ha pasado a ser de todos los obreros de las minas de España, viene a ser algo así como fué para todos los oficios la Jornada de ocho horas: una reivindicación que en todos los años, con motivo del Primero de Mayo, se hacía figurar a la cabeza de las reclamaciones que se formulaban a los Gobiernos. Quiere esto decir que así como la conquista de la jornada de ocho horas ha plasmado ya en la realidad, cambiando el tiempo puede ser un hecho también la nacionalización de las minas. Bastará para ello que los obreros mineros no se desahucen porque una y otra vez que de su reclamación sin contestar, o se conteste con buenas palabras y no se promulgue la ley necesaria. Otro tanto ha ocurrido con la Jornada de ocho horas. ¿Cuántos años exhibiendo los tres ochos, y cuántas mofas de los escépticos! Sin embargo, la reducción legal de la jornada de trabajo es ya un hecho. ¡Por qué no ha de poder llegar a serlo la nacionalización de las minas!

Advertimos que en favor de esta nacionalización hay un gran número de argumentos. Las minas no son, porque no pueden ser, propiedad particular o privada. Son del Estado; y éste las concede en usufructo mediante las condiciones pertinentes. Los patronos, sobre todo una vez terminada la guerra europea, han demostrado su incapacidad para explotárlas, hasta el extremo de que sin la ayuda del Estado no podrían continuar explotándolas. Bastaría esto sólo para que un Gobierno preparase y defendiera ante el Parlamento un proyecto de ley de nacionalización. Pero, además, hay un hecho que está demostrando que continuará demostrando—así lo esperamos nosotros—que el patrono no es una cosa, no ya independiente, sino necesaria. Por primera vez se ha presentado el Comité Ejecutivo de la Federación para dar cuenta de haber adquirido la propiedad de una mina, tan importante como la conocida por "San Vicente". En ella trabajan los mineros, en número superior a 150, y no necesitan del capataz despótico que pien

SUGESTIONES

sa más en el interés del amo que en el de los obreros; que no sabe colocarse en el justo medio para proceder con arreglo a la más estricta imparcialidad. Les basta saber que trabajan, sin ser explotados por quien nada hace. Se dirá quizá que trabajan así porque aquello es un principio de socialización. El día que haya un Gobierno que se decida a nacionalizar las minas, dando la necesaria intervención a los Sindicatos obreros en los Consejos de Dirección y Administración, los mineros trabajarán con el mismo entusiasmo que ahora lo hacen en la mina "San Vicente". Será con la nacionalización, que el país su trabajo, y quienes tantas pruebas han dado de sacrificio en pro de los intereses nacionales, sabrán repetir las tantas veces como sea necesario. Sométanse, si no, a nuevas pruebas. Tenemos la seguridad de que si esto se hiciera, los mineros asturianos y los de España entera no desmentirían lo que dejamos afirmado.

Si los hechos relatados por los periódicos de la corte son ciertos, debe ser evitado de su repetición, como debe ser evitado también que sirvan de precedente para que en lo sucesivo, mediante consejos entre funcionarios y denunciados, se presenten ante los Tribunales, casos en que falsamente se niegue la verdadera personalidad del reo. Pero para ello es necesario que en los casos ahora lamentados se depure con toda exactitud lo ocurrido, llegándose a exigir las responsabilidades procedentes, cualquiera que sea el carácter de éstas, y sin perjuicio de los derechos que asisten a quien indebidamente ha sido retenido en prisión, confundiendo su persona con otra, a quienes hayan dado lugar a ellas por negligencia o por cualquier otra circunstancia. Seguramente V. E., cuyo buen celo no cesa, habrá adoptado las iniciativas necesarias para que la depuración y el ejercicio de acciones indicadas se realicen; pero el ministro de Gracia y Justicia, que si vive alejado de toda intervención de los procesos y pleitos que concretamente ocupan la atención de los Tribunales, debe velar y vela por el buen curso de la administración de justicia en abstracto, tiene el deber de llamar la atención de todos los funcionarios fiscales, excitando su celo, con el triple fin de que se depure lo ocurrido, se corrija debidamente, si a ello hay lugar, y se evite la repetición. La realización de estos fines no redundará en detrimento de los funcionarios judiciales y fiscales a quienes está confiada la más angusta de las funciones públicas, sino en su dignificación y en pro del enaltecimiento que merecen.

Amnistía a los estudiantes castigados. En la "Gaceta" se ha publicado la real orden siguiente: "1.º Queden caducadas y sin efecto las sanciones impuestas a todos los alumnos en el día de la fecha incursos en el artículo 21 del reglamento de exámenes y grados de 10 de mayo de 1901, los cuales, en su consecuencia, podrán continuar sus estudios en todos los Centros a que se refiere el real decreto citado, pudiendo solicitar el efecto la matriculación en la forma y plazo reglamentarios. 2.º La gracia que se concede por el artículo anterior no afecta a la totalidad de las reprobaciones sufridas por los alumnos indicados, los cuales serán indultados exclusivamente de las consecuencias de la última reprobación que completase el número de las prevenidas en el citado artículo y los imposibilitados, en consecuencia, para seguir matriculándose hasta la terminación de sus estudios respectivos; pero seguirán afectos a la estricta aplicación del artículo 21 si reincidieren en la misma calificación de idénticas asignaturas. 3.º La gracia especial que se otorga en el artículo 1.º no podrá ser en lo sucesivo invocada como precedente para casos análogos y no se dará curso a ninguna solicitud que tenga por objeto desvirtuar su rigurosa aplicación del referido artículo."

Los representantes obreros lo encontrarán bueno y económico en la Casa de viajeros de Félix de la Riva, calle del Prado, números 16 y 18, segundo izquierda, Madrid.

HOSPEDAJE

RELOJES LONGINES Y CYMA Los expendedores de estas acreditadas marcas de relojes, Fajardo y Compañía, con despacho en Mayor, número 4, primero, han designado como agente exclusivo para la Casa del Pueblo a Antonio Sanz, encargado de las ventas a plazos y al contado de relojes de las citadas marcas. Domicilio del agente: CRISTOBAL BORDIU, NUMERO 6

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA

DE AUTORES ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS Van publicados los volúmenes siguientes: I. Castán (J.).—La crisis del matrimonio. II. Kobach (R.).—Política económica internacional. III. Murray (R. A.).—Lecciones de Economía política. IV. Tugan-Baranowsky.—Los fundamentos teóricos del marxismo. V. Gómez (A.).—Los países de América latina. VI. Herkner (E.).—La cuestión obrera. VII. Waxweiler.—La cuestión de Bélgica. VIII. Idem.—El proceso de la neutralidad belga. VIII. Damaschke (A.).—La reforma agraria. IX. Pérez Díaz (P.).—El contrato de trabajo y la cuestión social. X. Selton Watson, J. D. Wilson, Zimmerman y Greenwood.—La guerra y la democracia. XI. Navarro de Palencia (A.).—Socialismo y Derecho criminal. XII. González Blanco (A.).—El profesor Saldaña y sus ideas sociológicas. XIII. Tugan-Baranowsky (M.).—El Socialismo moderno. XIV. Sánchez de Toza (J.).—Regionalismo, municipalismo y descentralización. XV. Gide (G.) y Rist (Ch.).—Historia de las doctrinas económicas. (En prensa.)

Diríjanse los pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, o a la EDITORIAL REUS, S. A.—Cádiz, 3, duplicado, y Preciados, 6.—MADRID (XII).

21 del reglamento de exámenes y grados, sin que a título de equidad, de invocación de graves perjuicios ni por causa alguna pueda levantarse dicha sanción. 4.º Para los alumnos a que se refiere esta disposición se entenderá ampliado el actual período de matriculación oficial hasta el día 10 del próximo mes de mayo.

Para evitar los errores judiciales.

También en el mencionado periódico oficial se ha publicado la circular de Gracia y Justicia que damos a continuación: "La Prensa diaria ha dado a conocer en las últimas semanas dos casos producidos en la Audiencia de Madrid, en que, al presentarse el procesado en el juicio oral, después de algunos meses de prisión preventiva, ha resultado no ser la persona contra quien realmente estaba decretado el procesamiento, según manifestaciones que así de creer habrán sido contrastadas por los Tribunales respectivos, de los propios perjudicados. Es tal hecho bochornoso para la administración de justicia y se presta a comentarios muy sensibles sobre el cuidado con que en tales casos se procedió a la identificación de los delinquentes en el sumario, con olvido o inaplicación notorias de los artículos 299 y 304 de la ley de Enjuiciamiento criminal, ya que no se explica haya podido llegarse a la situación lamentada más que, o negando el Juzgado el reconocimiento por los acusadores del acusado que afirma no ser el quien ejecutó los actos motivados de la acusación que aquellos mantienen y consintiendo el ministerio fiscal al instruir de la causa, o suscribiendo el procesado declaraciones afirmativas de ser quien en el juicio oral niega ser y demuestra que no es. Si los hechos relatados por los periódicos de la corte son ciertos, debe ser evitado de su repetición, como debe ser evitado también que sirvan de precedente para que en lo sucesivo, mediante consejos entre funcionarios y denunciados, se presenten ante los Tribunales, casos en que falsamente se niegue la verdadera personalidad del reo. Pero para ello es necesario que en los casos ahora lamentados se depure con toda exactitud lo ocurrido, llegándose a exigir las responsabilidades procedentes, cualquiera que sea el carácter de éstas, y sin perjuicio de los derechos que asisten a quien indebidamente ha sido retenido en prisión, confundiendo su persona con otra, a quienes hayan dado lugar a ellas por negligencia o por cualquier otra circunstancia. Seguramente V. E., cuyo buen celo no cesa, habrá adoptado las iniciativas necesarias para que la depuración y el ejercicio de acciones indicadas se realicen; pero el ministro de Gracia y Justicia, que si vive alejado de toda intervención de los procesos y pleitos que concretamente ocupan la atención de los Tribunales, debe velar y vela por el buen curso de la administración de justicia en abstracto, tiene el deber de llamar la atención de todos los funcionarios fiscales, excitando su celo, con el triple fin de que se depure lo ocurrido, se corrija debidamente, si a ello hay lugar, y se evite la repetición. La realización de estos fines no redundará en detrimento de los funcionarios judiciales y fiscales a quienes está confiada la más angusta de las funciones públicas, sino en su dignificación y en pro del enaltecimiento que merecen."

Para los huelguistas de Adarzo

BILBAO, 27.—En la suscripción voluntaria por el Sindicato de Obreros Constructores de Muebles de Vizcaya, afecto a la Unión General de Trabajadores, se recaudaron 109 pesetas, más 25 de la caja de la Sociedad; lo que hace un total de 134 pesetas. Posteriormente se acordó una cuota extraordinaria de un peseta por afiliado para el mismo fin durante cuatro semanas; habiéndose recaudado en la primera 164 pesetas, que nos hemos apresurado a girar. El entusiasmo con que están luchando dichos compañeros por el triunfo de su justa reclamación merece que los obreros organizados practiquen la solidaridad en la medida que sus fuerzas se lo permitan. Ángel Aguirre.

El más fino, el más puro. CONAC FARO

Pedido en todas partes. ARENAL, 4. T.º M. 44. Pompas Fúnebres.

Movimiento juvenil internacional

HOLANDA.—Desde el Congreso de Hamburgo, la Juventud Socialista Holandesa progresa constantemente en afiliados. Desde 1.º de enero de 1925 a igual fecha del año 1926, el número de sus adheridos ha ascendido de 6.736 a 7.680. Una prueba palpable de la extensión adquirida en cuanto se relaciona con el trabajo desarrollado por la Juventud, es que en las jornadas de la Juventud que anualmente celebran asistieron en 1925, 900 camaradas, en tanto que a la de 1926 lo hicieron 1.400. Las relaciones entre la Juventud Socialista y el movimiento obrero en Holanda son muy estrechas, cooperando nuestros camaradas en todas las demostraciones pacifistas organizadas, trabajando activamente en las elecciones y recaudando fondos para los huelguistas del Arte Textil. ALEMANIA.—En el corriente mes de abril se ha celebrado en Hildesheim el Congreso de la Federación de Jóvenes Socialistas alemanes, al que el Comité Nacional presentó una extensa y documentada Memoria sobre su actuación en los años 1924 y 1925. Nuestros compañeros alemanes tropiezan con grandes inconvenientes en su desarrollo por los trabajadores alemanes, han determinado una disminución apreciable en la organización juvenil, que ha quedado reducida a 70.000 afiliados. Las pérdidas principales han sido en 1925, habiéndose sostenido el número de cotizantes en 1925, lo que hace prever que en este y en años sucesivos vuelva a tener la Federación alemana la importancia que ha tenido. Se puede esperar esto, tanto más cuanto que de 34 Federaciones regionales, 20 tienen secretario retirado en las oficinas de compañeros que trabajan en las oficinas del Comité Nacional, todos los cuales están desplegando una gran actividad en la propaganda. La editorial de la Juventud ve aumentar constantemente el número de sus abonados y lecciones; habiendo vendido en los dos años a que se refiere el informe 200.000 ejemplares de las distintas obras impresas, lo que revela en los camaradas alemanes un afán desmedido de adquirir una cultura superior. El periódico órgano de la Federación tiene una tirada diaria de 49.000 ejemplares. Además de los periódicos propios de los organismos juveniles, el Comité Nacional envía comunicados de prensa a todos los periódicos socialistas, para que los publiquen en los suplementos dedicados a los jóvenes. Las bibliotecas juveniles socialistas suman en todo el país 673, con un total aproximado de 700.000 volúmenes. CHECOSLOVAQUIA.—La Federación de Jóvenes Socialistas, de acuerdo con la Juventud del Partido Socialdemócrata, acaban de publicar un manifiesto antifascista común, del que entresacamos los siguientes párrafos: "Los círculos reaccionarios y militaristas pedaban sus esfuerzos para hacer del ejército checoslovaco un instrumento perfecto de reacción y quitar a los soldados los últimos derechos que les quedan de la época de la revolución. Además, se quiere someter a quienes soportan un pesado servicio militar, el que tengan derecho a votar en las elecciones. "La Juventud socialista y obrera de Checoslovaquia se dirige a toda la juventud obrera de la República, y le pide su apoyo vigoroso para impedir la realización de estos planes de la reacción." El 18 de abril han tenido efecto en todas las ciudades importantes del país manifestaciones comunes para combatir los planes militaristas. Se puede esperar que este acuerdo sirva para establecer una colaboración permanente entre las dos organizaciones juveniles. POLONIA.—En Varsovia se ha celebrado el primer Congreso de la Federación de Jóvenes Obreros de Polonia, habiéndose discutido con gran altura de miras todas las cuestiones que figuraban en el orden del día. Por unanimidad, se acordó que la Federación se adheriera a la Internacional Juvenil Socialista, y que se reunan en una sola la diversas Federaciones nacionales de jóvenes obreros. A este Congreso han concurrido los representantes del Partido Socialista y de los Sindicatos, los que han ofrecido un decidido apoyo a la organización juvenil.

A las organizaciones obreras y a los trabajadores en general

Se hallan a la venta en la Administración de EL SOCIALISTA insignias imperdible con el retrato del maestro Pablo Iglesias, magnífico trabajo hecho en esmalte por una importante Casa española, a propósito para colocarlo como botón de solapa o lucirlo las compañeras prendido en el pecho como un delicado adorno que nos recuerde a nuestro venerable camarada Iglesias. Cada ejemplar de esta insignia se vende al precio de

UNA PESETA recomendándose a cuantos deseen adquirirlas que hagan sus pedidos inmediatamente, pues como su número es limitado, serviremos los pedidos por riguroso orden de recepción, hasta agotar la cantidad contratada. Se anulará todo pedido al que no se acompañe su importe, más los gastos de certificado y franqueo. A quienes pidan desde 25 insignias en adelante se les hará el descuento del 10 por 100.

El Sello instantáneo YER

cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA EL SELLO YER cura Dolores de Muelas EL SELLO YER cura Cólicos EL SELLO YER cura la Gota EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos EL SELLO YER cura Jaquecas EL SELLO YER cura la Grippe EL SELLO YER cura Dolores de Oídos

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías

Almorranas-Varices-Ulceras Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR ILANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete. Tel. 23-44 H.

HOBREROS!! Las mejores alpargatas, sandalias y calzado económico; lo encontrarás en la ALPARGATERIA-ZAPATERIA Calle de San Millán, números 2 y 4 CASCORRO

HOTEL NACIONAL PASEO DEL PRADO, 54 (Glorieta de Atocha) PASTELERÍA SURTIDA: Bombones, caramelos, cajas fantasía, pastas té, etc. CAFÉ-BAR: Servicio esmerado, especialidad en platos regionales • Orquesta. CONOZCA LA CERVECERÍA, instalada en la planta baja: AHI comerá bien, Fiambrés, Mariscos, etc.

Noticias del día

Una conferencia de Bagaría. En el Centro Republicano de los distritos Hospital-Congreso (Atocha, 66) dará mañana, jueves, a las diez y media de la noche, una conferencia el dibujante Luis Bagaría, sobre el interesante tema «La moral de los caricaturistas».

El aval del Estado para la construcción de casas baratas. Por real decreto publicado en la «Gaceta» de hoy se dispone que los Ayuntamientos que deseen emitir empréstitos con el aval del Estado para la construcción de casas baratas remitan al ministerio de Trabajo, Comercio e Industria los datos que previene el párrafo segundo del artículo 3.º del real decreto de 20 de diciembre de 1924, y deviendo regirse para la aplicación del de este departamento fecha 24 de enero último.

Los fabricantes de vermut, exentos del pago de contribución industrial. Se dispone que los fabricantes de vino vermut, cualquiera que sea la base de su elaboración, a partir del día 1.º de mayo próximo estarán exentos del pago de la contribución industrial, y en su lugar satisfarán desde dicha fecha iguales patentes que los fabricantes de aguardientes compuestos y licores.

La mañana en Palacio. Despacharon con don Alfonso los ministros de la Guerra y de Marina.

En los ministerios. Despacharon con el presidente varios ministros, y recibió al gobernador militar de Murcia, a los generales Villalba y Arraz de la Condeña y al gobernador de Toledo.

El ministro de la Gobernación recibió a los gobernadores de Burgos y Toledo; a una Comisión de las Cajas de Ahorros y Montes de Piedad, y a otra de médicos de sus ciudades.

El Estado recibió al diputado fascista Larduzzi, al ministro de Méjico, al jefe del puerto de Las Palmas, para tratar de la exportación de frutas de Canarias, y a una Comisión de las Cajas Mineras, para pedir que se hagan efectivas las concesiones que presentaron, y especialmente la que se refiere a la exportación de minerales.

Consejo de ministros. Esta tarde, a las seis y media, se reunió el Consejo de Ministros.

Agasajos a Ruiz de Alda. PAMPLONA, 27.—Como he notificado por telegrama, la llegada a esta de Ruiz de Alda ha constituido una manifestación de entusiasmo.

Para las once y media, hora en que ha hecho su entrada a la capital el ex aviador del «Plus Ultra», tenía ya el comercio cerradas sus puertas, presentando la población aspecto de día festivo. El Ayuntamiento, varias Comisiones y vecindario muy numeroso, acompañado de la comitiva de gigantes y cabezudos, han recibido al célebre estelero.

Ruiz de Alda ha estado en el Ayuntamiento, donde el alcalde le ha entregado el título de hijo adoptivo de la ciudad.

En el Palacio provincial se ha verificado una recepción de entidades, y a continuación un banquete, al cual han sido invitados el padre de Alda y Tomás Rada, hermano del mecánico. También estaban invitados los alcaldes de Estella y Caparrosa.

Por la tarde, el Municipio obsequiará a Ruiz de Alda con un champagne de honor.

A las seis se explicará en el Olympia la anunciada conferencia, y después, en el Nuevo Casino, será obsequiado el ex piloto con otro champagne de honor.

Música a medianoche, a la noche, «zenzenzón», etc., todo en obsequio de los aviadores.

Se supone que Pablo Rada, el mecánico caparrosino, no ha debido de acceder a venir a estos festejos por su modestia y fatigado de haber asistido a tantos actos oficiales.—Luztagos.

Notas ferroviarias

Se ha reunido ayer el Consejo Superior de Ferrocarriles, y después de aprobar el acta de la sesión anterior se dió cuenta del nombramiento del nuevo vocal de la Delegación de las Compañías, don Manuel María Arriaga, en sustitución de don Eduardo Maristany, que por motivos de salud ha dimitido.

En el orden del día figuraba un dictamen sobre modificaciones del convenio de concesión y pliego de condiciones del ferrocarril de Tínger a Fez, que por unanimidad fue aprobado; otro, para que se pida al Gobierno se amplie con dos vocales más el Consejo del Combustible, en representación del Consejo Superior de Ferrocarriles y de las Compañías, fue aprobado por mayoría.

Se puso a discusión un dictamen acerca de un recurso de alzada de la representación obrera en el Tribunal Central del Trabajo Ferroviario, en asunto procedente del Tribunal Regional del Norte y relativo a petición de los agentes administrativos de dicha Compañía de que se sustran los exámenes que ahora se hacen para ascender a los cargos de empleado principal y jefes de sección.

El Tribunal Regional se declaró incompetente para entender en esta petición, por considerar que el asunto afecta a la dirección técnica, y el Central confirmó el fallo.

El mismo recurso de alzada se refiere a otra petición de que se cumpla el artículo 11 de la ley de Reclutamiento, que el Tribunal Regional falló en contra por entender que no está incumplido.

El informe cese de la reunión, y nuestro compañero Anibal Sánchez presentó una enmienda, que defendió, sosteniendo la competencia del Tribunal Regional para entender en la primera cuestión, porque a la dirección técnica afecta todo lo concerniente.

Conviene que se enteren bien los trabajadores de que esta Cooperativa, como todas las de su clase, no persigue fines lucrativos, y, por consiguiente, en igualdad de circunstancias, tiene que resultar más barata.

Por qué, siendo esto cierto, ha tenido necesidad de una cuota más elevada? Sencillamente se puede contestar diciendo: que las entidades mercantiles viven con cuotas de enorme realce porque no cumplen lo que ofrecen; en cuanto se ha intentado llevar a la práctica lo que dicen que dan a sus socios, en seguida han solicitado que se les permita que se paguen seis pesetas mensuales. ¡Aprended, obreros!

En la Secretaría número 20 de la Casa del Pueblo, a las nueve de la noche, celebró junta general esta entidad hoy, miércoles.

Se ruega la puntual asistencia a los afiliados, por tener que tratarse asuntos de gran interés.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 15-77-J.

La Mutualidad Obrera

Creemos conveniente informar a los compañeros que pertenecen a La Mutualidad Obrera de que los propagandistas a sueldo de las Sociedades de Empresa que se dedican al lucrativo negocio de la figura médico-farmacéutica van propagando falsedades. No es cierto, como afirman, que nuestra Cooperativa tenga que elevar la cuota. En estos momentos no tiene necesidad de hacerlo, porque con la actual va cubriendo sus atenciones.

Es propósito de los compañeros que figuran al frente de este organismo seguir laborando en el régimen de economías que han emprendido, siempre con la atención fija de no gravar a los mutualistas más que en aquello que sea estrictamente indispensable.

Cuando a fines del pasado año se acordó elevar la cuota en 0,25 pesetas mensuales, se hizo por una verdadera necesidad y se llevó el asunto a la asamblea para que fuera ésta la que determinara lo que había de hacerse.

Conviene que se enteren bien los trabajadores de que esta Cooperativa, como todas las de su clase, no persigue fines lucrativos, y, por consiguiente, en igualdad de circunstancias, tiene que resultar más barata.

Por qué, siendo esto cierto, ha tenido necesidad de una cuota más elevada? Sencillamente se puede contestar diciendo: que las entidades mercantiles viven con cuotas de enorme realce porque no cumplen lo que ofrecen; en cuanto se ha intentado llevar a la práctica lo que dicen que dan a sus socios, en seguida han solicitado que se les permita que se paguen seis pesetas mensuales. ¡Aprended, obreros!

En el Ayuntamiento El día en Barcelona

Reunión de la Permanente. Bajo la presidencia del alcalde se reunió esta mañana la Comisión permanente del Ayuntamiento madrileño para tratar y discutir los 123 asuntos que figuraban en el orden del día.

La Permanente se dió por enterada y aprobó todo lo que figuraba en el capítulo «Asuntos de despacho de oficio».

La Delegación de Policía urbana propuso se autorizase un gasto de 4.500 pesetas para adquirir 36 aparatos cuantitadores para los automóviles del servicio de Limpieza; siendo aprobado.

Se acuerda llevar al Pleno nuevas bases para la concesión de licencias de quioscos, veladores y farolas anunciadoras en la vía pública, y nuevo reglamento que regule la circulación de toda clase de vehículos.

Se aprobaron sin discusión todos los asuntos de la Comisión de Ensenanza. Los que figuraban en el orden del día correspondientes a la Delegación de Hacienda municipal fueron aprobados, salvo uno, que quedó sobre la mesa.

De la Delegación de Instrucción pública hay un recurso de un director interno de las Escuelas de Aguirre contra acuerdo de la Permanente denegándole derecho al percibo de gratificación durante el tiempo que desempeñó el cargo.

Se desestimó el recurso y se acuerda abrir expediente.

Sin discusión alguna, y a gran velocidad, se aprobaron todos los asuntos que figuraban en los capítulos siguientes del orden del día: Delegación de Policía urbana, Delegación de Beneficencia y Sanidad, Delegación de Gobierno interior, Delegación de Justicia, Delegación de Obras públicas, municipales, y una proposición del señor Aldama, que fué tomada en consideración.

La sesión en general careció de interés. Después, un espontáneo llamado César Martínez leyó unas cuartillas referentes a la urbanización de una calle. Levantándose la sesión acto seguido.

Desfile de servicios municipales. La Alcaldía-Presidencia ha dispuesto que en la noche de los representantes al II Congreso municipalista se celebre el día 30 del actual, a las once de la mañana, en el paseo de la Castellana, una exhibición y desfile de elementos de los diferentes servicios municipales, e invita al público madrileño a que presencie el acto.

Imposición de multas. Por la Tenencia de alcaidía delegada de Abastos se ha impuesto una multa de 50 pesetas a cada uno de los industriales que a continuación se indican, por haber ocultado en el interior de sus establecimientos la carne de paletilla de cordero y negarse a venderla al público.

Merced de Olavide.—Florentino Rodríguez, cajón número 2; Francisco González, cajón número 3; Tomás Rodríguez, cajón número 38 y 40; Ignacio Muñoz, cajón número 11.

Merced de San Miguel.—Constantino Bernos, cajón número 4; Lorenzo Jiménez, cajón número 18.

Igualmente ha sido multado en la misma cantidad Antonio de Cabo, por tener a la venta chorizos en malas condiciones, en los cajones números 7 y 9 del mercado de Olavide.

UNA VELADA TEATRAL

Organizada por el Círculo Socialista de Cuatro Caminos, y con la cooperación de varios elementos, se celebró anteanoche una velada teatral en el Salón Luminoso de aquella popular barriada, a beneficio de los niños que asisten a las escuelas del Círculo.

El simpático motivo que sirvió de pretexto a la velada hizo que se congregara en el Luminoso una gran concurrencia, que salió totalmente satisfecha de la labor de los competentes aficionados, que pusieron en escena «Justicia», «La afición» y «El drama». En todas las obras recibieron sus entusiastas interpretaciones muchos aplausos, aumentando éstos a los intérpretes y a los autores de «Los exámenes» por la valentía con que cesaban en su obra toda la trama de que se aprovechaba el jesuitismo para sembrar la discordia entre las familias, y para captar la voluntad de quienes, dispuestos de medios, pueden contribuir al fortalecimiento económico de la Compañía de Jesús.

Las compañeras y compañeros que intervinieron en la representación de las obras cumplieron su cometido a satisfacción del público.

Por último, la Rondalla de la Sección Artística Socialista, que tanto aplausos y felicitaciones recibe en cuantos fiestas de esta naturaleza interviene, fué nuevamente aplaudida y felicitada anteanoche en la ejecución de «Los sitios de Zaragoza», única obra del repertorio que pudo tocar, por no disponer de tiempo para más.

En resumen: una velada muy simpática, que pudiera servir de ejemplo para la organización de otras a beneficio de la «Fundación Pablo Iglesias», del periódico y del manuscrito al maestro.

Nuestra enhorabuena a los camaradas del Círculo Socialista de Cuatro Caminos, y nuestra felicitación más sincera a cuantos intervinieron en la velada.

Agrupación Deportiva Obrera

Natura. En la Secretaría número 20 de la Casa del Pueblo, a las nueve de la noche, celebró junta general esta entidad hoy, miércoles.

Se ruega la puntual asistencia a los afiliados, por tener que tratarse asuntos de gran interés.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 15-77-J.

Una nota sobre el Primero de Mayo.

BARCELONA, 28.—El gobernador civil ha facilitado una nota, en la que se dice que el Primero de Mayo se permitirán mítines, conferencias y reuniones en los Centros Obreros que lo soliciten; pero que no se autorizará ningún acto en la calle, garantizando la libertad de trabajo.

Un bigamo castigado a ocho años de prisión. En la causa seguida por bigamia contra Ricardo Genoves, se le ha condenado a ocho años de prisión correccional y a que indemnice a su segunda esposa por los perjuicios ocasionados.

Una vitilla. En la Sala tercera de la Audiencia se ha acordado que quede sin efecto el auto de procesamiento contra 53 empleados de Hacienda y otros agentes, cuya vitilla se celebró ayer.—Mencheta.

El vuelo Madrid-Manila-Tokio

Los aviadores intentaron salir el domingo de Bien Hoa. HANOI, 27.—Los aviadores señores Gallarza y Lórga intentaron salir el domingo del aeródromo de Bien Hoa para Hanoi; pero al comenzar el vuelo se observó que el motor del aparato tripulado por Lórga no funcionaba bien, volviendo a aterrizar por esa causa. Los aviadores, como es sabido, salieron hoy para esta población.

Lórga tuvo una avería. En el ministerio de Estado se recibió un radiograma, en el que se decía que el aviador señor Lórga, por una ligera avería en el motor, se había visto precisado a aterrizar en Hué. El señor Lórga reparó el vuelo una vez reparada la avería.

Des horas más tarde se recibió otro radiograma, en el que se daba cuenta de la llegada de Lórga a Hanoi sin novedad. Las autoridades y numeroso público tributaron al señor Lórga el mismo entusiasmo recibimiento que ya habían hecho al señor Gallarza.

El Primero de Mayo y el Sindicato Metalúrgico

El Sindicato Metalúrgico «El Balmarte» está identificado con la Unión General de Trabajadores en su propósito de celebrar tan memorable fecha para el proletariado, organizando todos los actos que sean permitidos, y en última caso procurando que no trabaje ningún compañero, ya que esta es la demostración más fundamental de la Fiesta del Trabajo.

Recomendamos encarecidamente a todos los metalúrgicos que acudan y acudan con entusiasmo, en la medida de lo posible, todos los actos que realice la organización obrera madrileña.—El Comité.

Grupo Femenino Socialista

Por la investigación de la paternidad. El Grupo Femenino Socialista ha organizado un acto para el próximo día 30 del corriente, a las seis y media de la tarde, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, para pedir a los Poderes públicos la investigación de la paternidad.

En él harán uso de la palabra, en representación del Grupo Femenino, las compañeras Julia Vega y Claudina García, doña Isabel de Palencia, «Beatriz Galindo», escritora; doña Concepción Aleixandre, doctora en Medicina, y la señorita Clara Campeador, abogada.

Presidirá la compañera Carmen González. Mujeres amantes de la justicia: no faltéis a tan importante acto, pues con vuestra presencia daréis a esta organización la fuerza suficiente para que nuestra petición sea atendida y se repare esta injusticia social.

El Supremo de Guerra y Marina

Expedientes de ascenso. En el Pleno verificado hoy por el Consejo de Guerra y Marina se han examinado 21 expedientes de ascenso, a favor de otros tantos capitanes, 25 de tenientes y 14 de alféreces.

Crónica teatral

LA LATINA.—«Hechizo» (Malía). En los primeros días del mes de noviembre del año 1921 nos dió a conocer Enrique Borrás una traducción del drama siciliano de Luigi Capuana «Pasa el lobo», traducida al castellano por los señores Gutiérrez Reig y Galbaldón.

La obra sirvió para que la primera actriz de aquella temporada de la compañía de Borrás, María Vila, desconocida para el público madrileño, demostrase su valía.

Solamente por la interpretación de la citada artista, la obra se representó muchas noches, ya que el día del estreno fué recibida con protestas, siendo retirada definitivamente del cartel a los pocos días de ser estrenada.

Pues esta misma obra es la que se estrenó anoche en el teatro de La Latina por la compañía de Mimi Aguilera, la que ya había dado a conocer su creación de la protagonista del terrorífico drama de Capuana hace quince o dieciséis años, si bien ahora figura como traductor don Vicente Ferrán en esta versión española.

Mimi Aguilera tuvo anoche momentos inspiradísimos, que fueron aplaudidos mucho; pero podemos asegurar que al público del popular teatro no le entusiasma la obra, cosa que ya había ocurrido en la fecha indicada anteriormente, en que nos la dió a conocer en castellano Enrique Borrás, en el teatro de la calle de Atocha.—A. G.

Federación Nacional de Camareros de España

Pleno de delegados. En principio la segunda sesión, bajo la presidencia del compañero Vicente y con asistencia de todos los delegados, a las seis y media de la tarde.

Se aprueba el acta anterior y se lee un telegrama de felicitación de la Sección de Bilbao.

Se da lectura a un artículo, inserto en EL SOCIALISTA del día, en el que se rebate por un grupo de compañeros de La Línea de la Concepción la insidiosa campaña que, arrojando de la representación germinal, unos cuantos desaprensivos vienen realizando desde un libelo, con ribetes de revista, contra nuestros organismos.

A propuesta del compañero Muñoz se acuerda escribirles felicitándoles por su decisión y aconsejarles desojan estas falsas acusaciones, y que perseveren tenazmente en nuestras propagandas inteligentemente con la Federación Local de Sociedades Obreras y el Partido Socialista, seguros de que el triunfo será nuestro.

Se da lectura a una carta de San Sebastián, en la que se adhieren a nuestras liberaciones y aducen razonamientos convincentes para no comparecer personalmente.

Es conocido el asunto planteado en Salamanca por los compañeros que trabajaban en el café del Pasaje, y por el que arbitrariamente se pretendía despojarlos de las condiciones objeto de un pacto estipulado.

Se da lectura a toda la documentación cruzada entre estos compañeros, y se hace por el secretario, presidente y compañero López, una amplia relación de cuanto en aquella capital ocurrió, inteligentemente con la Federación Local, y después de expuestos todos los puntos concernientes a este caso, y dado todo género de explicaciones a las preguntas de los compañeros delegados, es aprobada la gestión del Comité.

Como alrededor de este asunto se han vertido conceptos por los elementos desidentes de nuestro gremio que ponen en tela de juicio la honorabilidad del compañero Alfredo López, que en representación del Comité tuvo que hacer distintas gestiones cerca del dueño del café del Pasaje, nos hace un detenido análisis de todo lo acaecido; viniendo a comprobar, con pruebas documentales, que todo era hijo del despecho de las infamantes maquinaciones de un tal Antonio Orive, quien afortunadamente hizo su correspondiente retractación para dejar bien sentada la honorabilidad del compañero López.

Es planteado el asunto de Vitoria relacionado con la huelga parcial habida en el Círculo Vitoriano y en el café Saiz; y dadas las manifestaciones del compañero Muñoz, quien personalmente intervino en esta plaza, se acuerda por unanimidad:

«No tener derecho al subsidio de huelga por los razonamientos siguientes:

«1.º Por carecer de base legal y fundamento jurídico el conflicto surgido.

«2.º Por haber infringido lo que a este orden establece el reglamento de la Federación Local de Sociedades Obreras; y

«3.º Por no haber cumplido con el requisito legal aprobado en el II Congreso, celebrado el pasado año en Bilbao.»

La Sección de Castellón de la Plana es juzgada por haberse negado a satisfacer la cuota extraordinaria establecida para la huelga de Salamanca.

Allegan aquellos compañeros que al obrar así lo hacen por acuerdo de la junta general.

Es aprobado comunicarle que los acuerdos de los Congresos tienen valor ejecutivo hasta que no sean derogados por otro Congreso, y que a las Secciones no les cabe otro derecho más que por disciplina secretaría acatarlos y de ellos pedir se vuelvan en otros Congresos.

En la información de mañana continuaremos detallando los puntos concernientes a las gestiones realizadas cerca de la Internacional de la Industria.—Inocente de la Vera.

Información de sucesos

Un hombre grave. En la Casa de Socorro del distrito de La Latina fué asistido esta mañana de alcoholismo agudo y hemoptisis, de carácter gravísimo, Bernardo Bernabéu, de treinta y cuatro años, con domicilio en la calle de Toledo, 138.

Agresión. Julián López Echiguízar, de treinta y un años, domiciliado en la calle de Manuel Cano, 19, sufre lesiones de pronóstico reservado, que le causaron unos desahoscos al agredirle en la Puerta de Toledo.

Denuncias. Sandelb Gómez Navas, domiciliado en la calle de San Lorenzo, 12, denunció al Centro Sanitario como autor del robo de herramientas, en el paseo de la Castellana, del «auto» que conduce el primero.

Cristóbal Torres Ruiz, de treinta y ocho años, huésped de la casa número 30 de la calle de la Montera, denunció esta mañana la sustracción de una máquina fotográfica y un impermeable, valorando todo en 240 pesetas.

Caída. En la calle de Bravo Murillo, frente a la de Carnicer, se cayó el niño de catorce años Angel González Dichero, domiciliado en la calle del Dicho, 14.

La infortunada criatura se causó lesiones de pronóstico reservado.

Liquidación de todas las existencias en zapaterías de abrigo y calzado de torera para engrasar: zapaterías paño y vivo con pie de goma, a 3,25 pesetas, tamaño de señora.

CASA LLOPIS.—Cardenal Cisneros, 15

VINOS, AGUARDIENTES Y LIGORES LUCIANO RODRIGUEZ ATOCHA, 120, Y DRUMEN, 1 Especialidad en VERMOUTH, rico MANZANARES y exquisito MOSCATEL.

La acción obrera

MARMOLISTAS. Para la «Fundación Pablo Iglesias»—Cuota para atender a los parados.

En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sociedad de Marmolistas.

Fue aprobada el acta, las cuentas del primer trimestre de este año y la gestión de la Directiva.

Se acordó que las 15 pesetas mensuales que se destinaban al homenaje al querido «abuelo» pasen a la «Fundación Pablo Iglesias» como medio de seguir rindiéndole homenaje.

También se tomó el acuerdo de elevar la cuota transitoriamente a dos pesetas, para atender a los parados.

CARPINTEROS DE ARMAR. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sociedad de Carpinteros de Armar.

Fue aprobada el acta y las cuentas del segundo semestre de 1925.

Se trató de la forma en que son reconocidos actualmente los compañeros, que sufren herida por accidente del trabajo, y se nombró una Comisión para que en unión de la Directiva, estudie la forma en que se deben realizar dichos reconocimientos, y así se solicitó.

Fueron nombrados para dicha Comisión los compañeros Ramón Pardo, Lorenzo Amazana y Gabriel Sánchez.

La Directiva dió cuenta de las gestiones que ha realizado cerca de la Patronal, y en unión de la Federación Local de la Edificación, para resolver la crisis de trabajo en el oficio.

Se aprobaron dichas gestiones y se facultó a la Directiva para que imprima una hoja dando instrucciones a los compañeros, a fin de que denuncien los casos concretos en que se realicen trabajos del oficio por obreros ajenos al mismo.

La junta continuará pasado mañana, día 30, a las nueve de la noche.

Sociedad de Albañiles «El Trabajo»

Convocatoria. Con motivo del XXXVIII aniversario de la fundación de esta Sociedad, el XXV de la inauguración de su bandera, se celebrará una velada pública conmemorativa el viernes, día 30 del corriente, a las nueve de la noche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, calle de Grívia, 25.

Para tomar parte en la misma están designados los compañeros siguientes: Luis Fernández, por la Sociedad de Albañiles; Manuel Muñoz, por la Federación Local de la Edificación; Anastasio de Gracia, por la Federación Nacional de la Edificación; Wenceslao Carrillo, por la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo; Francisco Largo Caballero, por la Unión General de Trabajadores, y Andrés Sabornit, por el Partido Socialista.

«Trabajadores! ¡Albañiles! Acudid a tan importante acto.

Madrid, 27 de abril de 1926.—La Junta Directiva.

Notas de un carnet

Actos para hoy. A las diez y cuarto de la noche, en el teatro Fuencarral, reposición de la obra «Almas dormidas».

A las diez y media, en el teatro del Centro, presentación del divo Hipólito Lázaro, con «Aída».

A las diez y media, en el teatro Novedades, estreno de la zarzuela «La capa blanca».

Para mañana. A las diez y media de la mañana, en el anfiteatro pequeño de la Facultad de Medicina, conferencia de don José Grau Casas, sobre «Medicina espectral y de las longitudes de onda mínima en rayos X. El aparato Fruton», del profesor Desauer, y sus colaboraciones (con proyecciones).

A las doce, en el teatro de la Unión, conferencia del doctor García Triviño, acerca de «Las modernas orientaciones en la patología y tratamiento del asma».

A las cinco de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros (San Bernardo, 86), dará una conferencia el profesor de la Escuela de Pedagogía de Nueva York doctor E. Ruiz Armú, sobre el tema «Un principio fundado en higiene escolar».

A las siete, en la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina, celebrará sesión científica la Asociación Española de Odontología.

A las siete, en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, el diputado italiano Carlo Barbuzzi disertará en italiano sobre el tema «L'Unione spirituale latina, espresca, nel centenario francescano».

A las diez y media de la noche, en el Centro Republicano de la calle de Atocha, número 6, conferencia del doctor E. Ruiz Armú, sobre el tema «La moral de mis caricaturistas».

En la Casa del Pueblo. A las siete de la tarde, en el salón grande, conferencia de la Federación Local de la Edificación, en la que el camarada Antonio Fabela desarrollará el tema «Una organización internacional de la paz».

A las siete, en el salón pequeño, Encuentros «El Libro» (Sección federada).

A las ocho, en el salón grande, Constructores de Carruajes.

A las nueve, en el salón de la Federación Local de la Edificación, reunión de delegados de las Sociedades copropietarias de la Casa del Pueblo.

Espectáculos

Funciones para mañana. ALKAZAR.—A las siete, El verdugo de Sevilla.—A las diez y media, Lorenza la Seria.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y a las diez y media, Las de Abel.

REINA VICTORIA.—A las seis y media, El viaje infinito.—A las diez y media, Roca de Madrid.

LA LATINA.—A las seis y media y a las diez y media, El príncipe Juanón.

CENTRO.—A las seis y media, Eclipse de Sol.—A las nueve y tres cuartos, presentación de la diva Mercedes Capris: Rigoleto.

COMICO.—A las seis y media, El mar babilónico, Gramática para y Derkas.—A las diez y media, 1.º El garto! El garto! Gramática para y Derkas.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto, Alfonso XII, 13.—A las diez y cuatro, Almas dormidas.

NOVEDADES.—A las seis y media y a las diez y media, La capa blanca.

MARTIN.—A las seis y media y a las diez y media, ¡Que viene el guarda! y Las mujeres de Lucesma.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media: ¡Vamos a empezar!, Palos-Buenos Aires, Esteos, ¡Deme usted su ropa!, Mercedes Serós.

MARAVILLAS.—A las seis y media y a las diez y media: Cinematógrafo y Tina de Jarque e Isabelita Ruiz.

ROCA Fotógrafo Teluán, 20 — Teléfono 324

Retratos artísticos - Ampliaciones inalterables -

CONVOCATORIA IMPORTANTE Para las Sociedades copropietarias de la Casa del Pueblo. Se convoca con toda urgencia a los delegados de las Sociedades copropietarias de la Casa del Pueblo, para celebrar una reunión mañana, jueves, a las NUEVE de la noche, en el salón de la Federación de Obreros de la Industria de la Edificación, para tratar sobre el arrendamiento del teatro de la Casa. Madrid, 26 de abril de 1926.—LA JUNTA ADMINISTRATIVA. NOTA.—Se ruega la puntualidad con objeto de discutir con la amplitud que el caso exige el asunto antes mencionado.

PUBLICIDAD.—Anuncios cuando no se señale sitio de su colocación, 30 céntimos línea; cuando se indique, precios convencionales. Noticias, una peseta línea. Enfrentes, dos pesetas línea.

EL SOCIALISTA

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 9 pesetas. Extranjero: trimestre, 18 pesetas.

Este número está dedicado especialmente a las Juventudes Socialistas

COMENTARIOS

A los jóvenes socialistas

La fe y la tolerancia son las dos más hermosas cualidades que pueden adornar a la juventud.—Pascual.

Los jóvenes socialistas me piden un artículo para el número correspondiente al día de hoy, dedicado a las Juventudes. Al tratar de elegir tema, pensamos que ninguno mejor, dirigiéndonos a jóvenes, que el de algunos comentarios sobre la juventud.

La juventud a que aludimos en este artículo, como su título indica, es la juventud espiritual, la cual no es patrimonio exclusivo de jóvenes, sino que muchos de ellos carecen de ese tesoro, más «divino» que el de la juventud corporal, al par que otros, físicamente maduros y hasta «viejos», están plenos de juventud espiritual. Y en los días que corren, las tres clases de hombres, jóvenes, maduros y viejos, no se distinguen ciertamente por reunir grandes caudales de juventud espiritual.

La principal cualidad de la juventud espiritual es, a nuestro juicio, la fe. Si dirigimos la mirada a nuestro alrededor, vemos rodeados de escépticos. Jóvenes, maduros y viejos dan formidable contingente de adeptos al escépticismo ambiente. No se cree en hombres, doctrinas ni programas. Cada uno cree en sí propio, y hasta muchos dudan de ellos mismos. En cualquier reunión, el orador que quiere tener el éxito asegurado no tiene más que halagar al escépticismo colectivo. La tarea demotivadora de prestigio o los latiguillos catastróficos obtienen generales éxitos. Quiénes, por inconsciencia o por obtener fáciles triunfos, afirman que todo está perdido en sus más profundas raíces y que únicamente la piqueta demotivadora de todo lo existente puede sanear la política nacional, pueden contar, por anticipado, con clamorosas ovaciones. Esta propaganda puramente «negativa» encaja perfectamente en la actual psicología de las masas.

Pero añadid a continuación un programa de reconstrucción, y advertiréis inmediatamente surgir radicales discrepancias que respecto de las predicciones destructoras no se iniciaron. Ante los proyectos reformadores, oírse, por lo menos en voz baja, múltiples y variadísimas objeciones. «Es un iluso», dirán unos. «Es un utopista», argumentarán otros. «Está vendido», argüirá un tercero. «Lo que pretende es radicalismo e impracticable», preparará el cuarto. «Lo que propugna nada vale», afirmarán muchos. Y así hasta el infinito. Los que estaban de perfecto acuerdo para fallar que todo lo existente merece ser barrido no llegarán seguramente a la conformidad respecto a los proyectos de reconstrucción. Y sobre todo, muchos no admitirán que el reformador deje de obrar por miras interesadas.

Este escépticismo desalentador es uno de los más visibles y funestos defectos de la juventud actual. La mayor parte de los jóvenes de ahora, desde antes de salir de la Universidad y como si hubieran recibido la suma sabiduría, afirman, con aires de suficiencia, que en nadie y en nada debe creerse; siendo la perfecta norma de vida del hombre «inteligente» y «avanzado» la de suyo sin preocuparse de los demás. Habláis de política a esos jóvenes, y la sonrisa escéptica aparece inmediatamente en sus labios. «Política», dicen: «Es la ciencia y el arte de mediar engañando al pueblo. Todos los políticos son iguales, y todos los partidos van a lo mismo: a la conquista del Poder para que con sus caudales se enriquezcan.» «Yo, si soy político,—añaden con cinismo esos jovencitos,—seré de las derechas o de las izquierdas, según me convenga.» También encuentran muchos jóvenes que, al hablarles de política, responden: «Política? No me interesa. Yo no pienso vivir de ella.»

¿Qué podemos esperar de una juventud que carece en absoluto de fe en los ideales, fueran unos u otros los que cada uno profesara? Gran favor harían a la patria esos jóvenes escépticos emigrando en masa. Aunque sólo quedaran en España unos cuantos, si tenían fe, harían más por el resurgimiento nacional que los millones de expatriados. Más valiera también que profesaran los más extraviados ideales, que esa carencia absoluta de ellos. Entre un «carlista»—sirviéndonos de él como ejemplo de amante de un ideal estrafalario y anacrónico—y uno de los escépticos al uso, sin vacilación alguna preferiríamos al primero, si profesara el cantismo con sinceridad, con verdadera fe.

Como ejemplo confortador, frente a las Juventudes «bien», escépticas y egoístas, los jóvenes socialistas nos ofrecen el hermoso espectáculo de sus propiadas, de sus organizaciones, de su constante batallar por el ideal. Contra todos esos fisicantes jóvenes, pero con el espíritu decrépito antes de empezar a vivir, las Juventudes del Socialismo luchan denodadamente por el triunfo de sus ideales. Tienen fe, y la fe los salva, como en la parábola bíblica. Sienten, además, arreos para el combate, y esto acrecentará y acercará su triunfo.

Jóvenes socialistas! Desde los últimos años de su juventud, este combatiente os exhorta a intensificar la propaganda y la organización todos los días, a procurar el aumento de afiliados a las Juventudes y a formar otras nuevas! No olvidéis que en los actuales momentos, de indudable dependencia nacional, de agobiador escépticismo, fatal para los pueblos, sólo la fe en el ideal y los arreos para luchar por él de los jóvenes socialistas, unidos a los flujos de izquierda, puede regenerar verdaderamente la política nacional!

J. SANCHEZ-RIVERA

Resumen del extranjero

PARIS.—La nueva ley militar del señor Painlevé fija en 272.000 hombres el contingente de los dominios, protectorados y colonias, y reduce a 20 el número de divisiones de la metrópoli y a un año el tiempo de permanencia en filas.

LONDRES.—El señor Churchill, ministro

de Hacienda, ha anunciado una nueva reducción en los créditos del departamento de Guerra.

BRUSELAS.—En Gante, la Escuela de Arte dramático, para conmemorar el nacimiento de Shakespeare, ha dado una representación, al aire libre, de «Hamlet», en el castillo de los condes de Gante, que data del siglo XII.

Trabajando en los alrededores de Bruselas dos obreros del campo, dieron con una azada un golpe sobre una bomba enterrada y se produjo una explosión que mató a ambos obreros.

AMBERES.—El día 1.º de mayo se inaugurará una Exposición internacional del gas, para demostrar sus empleos en todas las ramas de la actividad humana. Estará abierta dicha Exposición hasta fin de mayo.

AMSTERDAM.—En un teatro de esta capital se ha estrenado con inmenso éxito la obra del maestro español Falla titulada «El retablo de maese Pedro».

Federación de Juventudes Socialistas

Regularmente se ha venido reuniendo el Comité nacional de la Federación, tratando todos los asuntos que se le han planteado y despachando la numerosa correspondencia de las Secciones, lo que prueba la gran actividad que despliegan todos los Comités locales, que tiene como consecuencia el incesante aumento de los afiliados de nuestro organismo nacional.

Gran satisfacción experimenta el Comité al ver que el primer folleto editado por la Federación, el admirable trabajo de León Blum, titulado «Para ser socialista», se ha agotado completamente, y que continúa con gran rapidez la venta del álbum dedicado al inolvidable «abuelo», álbum que debe ser adquirido por todos los socialistas, pero especialmente por los jóvenes.

Las fuerzas juveniles socialistas aumentan en todo el país. No solamente se constituyen algunas nuevas Juventudes, pocas en virtud de las circunstancias que atravessamos, sino que las ya organizadas ven acrecentadas sus filas por nuevos camaradas que vienen a poner todo su entusiasmo en la defensa y propaganda de las ideas socialistas.

La unanimidad de todas las Secciones al responder afirmativamente a la propuesta que les hicimos de contribuir con una peseta por afiliado para la «Fundación Pablo Iglesias», da una idea exacta del espíritu verdaderamente socialista que anima a todos los jóvenes pertenecientes a nuestra Federación.

Tenemos el propósito de editar en breve el segundo folleto de los de propaganda, que seguramente contendrá trabajos del maestro socialista francés Lantier, que no dudamos tendrán con gran fruición todos los jóvenes socialistas y harán que su venta sea tan rápida como lo ha sido la de «Para ser socialista».

Con ocasión del Primero de Mayo, este Comité recomienda a todas las Secciones secundar activamente todos los acuerdos que adopten las organizaciones socialistas y obreras afectas a la Unión General, procurando que alcancen el mayor éxito posible.—El Comité.

Suscripción para el monumento a Pablo Iglesias

	Pesetas
Suma anterior.....	29.273,45
MADRID.—J. Villanueva, 5; J. Díaz, 10; Asociación de Dependientes de Peluquería, 30; E. López, 0,50; NÚÑEZ.—J. Leizaola, 4,25; SOLOANCHO.—Sociedad «La Unión», 10; PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE, J. Salamanca, 0,50; BURGOS.—Sociedad de Panaderos, 15; La Alianza Burgalesa, 25; Recaudado por dicha entidad, 7,30; SANTISTEBAN.—J. Mateos, 0,50; OVIEDO.—M. Vigil, 3; Alfonso, 1,50; A. Velasco, 5; Alfonso García (producto de una suscripción), 71,85; CÁDIZ.—E. Cadavieco, 0,50; A. Muñoz, 1; Arruñadores, 25; GUERNICA.—A. Aparicio, 5; ALMANSA.—Consejo Obrero Ferroviario, 37,40; MÁLAGA.—Recaudado por la Agrupación Socialista: A. Román, 1; E. Jiménez, 1; B. Gómez, 1; J. Martín, 0,50; E. Solero, 0,50; F. García, 0,50; L. Gómez, 1; P. Castillo, 2; J. Madrid, 1; A. Atencio, 1; M. Solero, 1,50; F. Mancera, 0,50; P. Puerta, 5; Josefa García, 0,50; E. Merino, 5; J. Cuenca, 1; J. del Puerto, 0,75; A. Reyes, 0,75; A. España, 2; S. García, 1; MALAGA.—J. Ponce, 1; F. García, 1; A. Planas, 5; G. López, 2; M. Burgo, 2; Pepita Bernal, 1; A. Gutiérrez, 2; R. Casaubon, 1; MALAGA.—Patrones de Cabotaje, 10; «La Nave» (Maguitas habitadas), 30; Concha Reyes, 1; María Reyes, 1.....	102
Total.....	29.666,05

VILLARREAL.—Reunida en Junta general la Sociedad «Montepío de Oficiales Abolistas», acordó por unanimidad contribuir con 25 pesetas a la suscripción para el monumento al inolvidable maestro, al defensor acérrimo del proletariado español, Pablo Iglesias.

Acuerdo que me es muy grato comunicar. M. Beltrán.

YECLA.—La Agrupación Socialista viene trabajando con gran cariño por que la suscripción iniciada para la erección del monumento al Ilustre Iglesias dé excelentes resultados en Yecla.

La Comisión nombrada al efecto se muestra optimista en sus trabajos; por lo que puede asegurar que se recaudarán bastantes pesetas entre los obreros y simpatizantes de nuestras ideas.—Cristóbal Muñoz.

GONDOMAR.—La Sociedad de Oficios Varios ha acordado abrir una suscripción pública para contribuir a la construcción del monumento a Pablo Iglesias en El Ferrol y en Madrid, encabezándola con 10 pesetas. Se han reunido ya 40,45 pesetas, que serán distribuidas de la siguiente forma: el 65 por ciento, para el monumento de El Ferrol, y el resto, para el de Madrid.

La suscripción sigue abierta hasta el 1.º de próximo mayo.

Los leñadores de Heliópolis

(Balada.)

Los ciudadanos de Heliópolis no podían ver el Sol, e iban muriéndose todos, faltos de luz y calor. Para acabar con el daño consultaron a Sofón, un sabio que entre redomas y libros envejeció y que, por toda respuesta, cogió un hacha de un rincón y la blandió resoplando:—¡Hop! ¡Hop! ¡Hop!

Como los hombres de Heliópolis no entendieran la lección, el filósofo, riendo, de este modo la explicó: «¡Vivimos en una selva, y en las selvas no entra el Sol. ¡Derrumbad sus viejos árboles, ya sin savia ni verdor, y veréis arder a Heliópolis con roja fulguración.» Y blandió de nuevo el hacha:—¡Hop! ¡Hop! ¡Hop!

Siguiendo el sabio consejo del venerable Sofón, todos los moros de Heliópolis, con selvático furor, se dieron a talar árboles para poder ver el Sol. Pronto destruyeron miles. Pronto hicieron gran montón. Y, ya derribados todos, el impulso destructor resoplaba todavía:—¡Hop! ¡Hop! ¡Hop!

Miguel R. SEISDEDOS

Salamanca, 22-4-926.

CONFERENCIA DEL DOCTOR BLANCO SOLER

«Concepto biológico de la varonilidad»

En el salón grande de la Casa del Pueblo dió ayer tarde una conferencia, con el tema «Concepto biológico de la varonilidad», el joven profesor médico don Carlos Blanco Soler.

Hizo la presentación del conferenciante, en breves y elogiosas palabras, el compañero Enrique Pérez, en representación del Consejo de La Mutualidad Obrera.

Empezó el señor Blanco Soler manifestando que se iba a limitar a conversar sobre el tema, sin dar honores de conferencia a la charla, dado el ambiente culto y simpático de la Casa.

El estudio biológico de la varonilidad pura sería motivo de una disertación para la que no estoy preparado, ni vosotros polarizados en la materia. Discutiremos, pues, sobre el tema sin alardes bibliográficos, y haremos corra la conversación, porque así nos acercamos a lo que Grazián decía lo bueno.

Tan difícil es hoy definir lo que es un hombre, que intentando eso ya una pedantería sin límites. Me refiero a la sociedad española actual. Vamos, pues, a ver si nosotros marcamos un camino para llegar al fin.

La identidad orgánica del feto, cuyo sexo es difícil de definir, antes de la cuarta semana, patoce repetirse dos veces, si no orgánica totalmente, si parcialmente y psicológicamente en los individuos.

Un niño y una niña, antes de la pubertad, y aceptación hecha del sexo, son casi idénticos, y es así como vemos imbricadas las adiciones en los juegos y en las tendencias. Es necesario que la niña sienta la primera excitación para que aparezcan, tanto en la esfera afectiva como en la orgánica, los caracteres que la diferencian del sexo contrario. Igual podemos decir del niño.

Sin la llamada orgánica de la naturaleza no hubieran podido comprender, por muy íntimas que fueran las relaciones sociales y las explicaciones de los maestros, un concepto tan nuevo para ellos y tan distinto, al mirarse como dos mitades distintas de una misma cosa.

Hizo un rápido estudio, apoyándose en palabras del doctor Marañón, acerca de los antecedentes de la aparición en la niña de los caracteres sexuales secundarios y primarios, tanto en la esfera orgánica como en la afectiva.

Del mismo modo estudió la transformación orgánica y afectiva del niño al iniciarse su pubertad.

Niño y niña se asoman a un mundo completamente distinto del que tenían. Ella se prepara para la maternidad, único fin de la mujer; él para concebir esta maternidad y para protegerla.

Todo cuanto vaya contra esta natural ley orgánica es tan absurdo como criminal para la especie: el hominismo, en ellas; el feminismo, en ellos.

Bien es verdad que el hominismo en ellas es modernamente falta que achacar a la imperfección social ambiente.

Viven los dos sexos completamente opuestos durante su vida sexual, y en las postimerías de la vida hombres y mujeres parecen constituir un sexo único, como antes de la pubertad.

Los padres y maestros deben exaltar en los niños su masculinidad, y en las niñas su femineidad. No se debe asustar nunca a los niños, y antes al contrario, se los debe hacer valerosos.

Aunque Bloor dijo que hay que buscar la diferencia total de los sexos, no olvidemos que, como dijo Letamendi, en cada individuo e individual el sexo

opuesto está dormido, y lo que hay que procurar es no despertarlo.

Marañón dice que los caracteres del sexo contrario permanecen amortiguados, latentes, hasta la edad más avanzada de la vida. De aquí que en diversas condiciones aparezcan y se produzcan verdaderas monstruosidades.

Así, vemos que en la parte funcional psíquica existen temperamentos masculinos con rasgos femeninos, y al contrario. El conferenciante citó varios casos de hemafroditas psíquicos, entre ellos Federico II de Prusia.

También citó varios casos de precozidad sexual.

La diferencia entre los dos sexos no es solamente orgánica. En la esfera psicológica, el hombre tiene más desarrollada la voluntad, lo que nos hace verdaderamente dioses: la inteligencia y la idea del deber. La mujer es más perceptiva, más impresionable, más dócil, más tradicionalista. Al no tener la voluntad del varón, tiene la astucia para sustituir.

La maternidad futura ha exaltado en ella la caridad, la compasión, la sensibilidad para el mundo ambiente. La mujer nace amando a la Humanidad, sin tener conciencia de por qué lo ama.

El hombre, para amar, busca el por qué de su amor.

El hombre, pues, si en su vida orgánica es macho, en su vida psicológica es hombre.

Preocupación de todo joven, de todo niño púber, es que nadie absolutamente dude de su hombría; pero para definir ésta se encierra en la esfera orgánica. El tipo de Don Juan es el santo adorado por los que tienen pocos años, como poco sexo. Y este tipo está absolutamente fuera del círculo varonil.

Antes de haber demostrado, y me atengo a los escritos de los dos, y me atengo a la Varonil morfológicamente, por su forma externa, no es el Don Juan callejero.



DOCTOR BLANCO SOLER

El tipo adulado, de buena ideada, perfume barato, chaqueta entallada, pantalones de caderas, recuerda más una odalisca que un hombre perfecto. El hombre que prejujuadamente salga

Conferencia en la Casa del Pueblo

Mañana, jueves, a las ocho de la noche, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo la decimoquinta conferencia del curso organizado por la Federación Local de la Edificación, a cargo de nuestro querido compañero Antonio Fabra Ribas, que disertará sobre el tema

«La organización internacional de la paz».

La importancia que el tema tiene para los trabajadores y para todos los hombres amantes de la paz, y la competencia de nuestro camarada en asuntos internacionales, son motivos suficientes para que el salón se vea tan concurrido como en actos anteriores.

Se exhibirán interesantes proyecciones sobre asuntos internacionales.

a la calle con objeto de que las mujeres le miren, ocupa ya un aspecto femenino. La coquetería, el arreglo, aquello que sirve para excitar el apetito sexual, para incitar al varón, es cosa única de la mujer. Y lo es en toda la escala zoológica y hasta en la vegetal.

El hombre perfumado, el chulo que nos presentan en los salones y que vemos por las calles; el jovencito de gabán entallado, débil, escuálido, de andares salerosos, ¿qué hacen sino invadir el campo de lo femenino? El Don Juan callejero es un tipo repugnante, porque es femenino.

Hemos pretendido demostrar que es más femenino que masculino el tipo de Don Juan. Es, por lo tanto, poco envidiable por los que sientan la justa varonilidad, la lógica masculinidad.

Analizó el conferenciante la psicología de Don Juan Tenorio, para deducir que es un cobarde, y que las conquistas, más que a él mismo, las debe a Cluñi y a doña Brígida. Es petulante y vanidoso, pues se llama a sí mismo gallardo y calavera. Está alacado de narcisismo.

El hombre es la cumbre de las criaturas, porque tiene la razón. Los superficiales carecen de ella; por lo tanto, no son hombres.

El señor Blanco hizo interesantes observaciones acerca de las figuras humanas de San Francisco de Asís, Jesucristo y Santa Teresa de Jesús, en relación con el tema que desarrollaba, haciendo resaltar el valor genial de los milagros de la Santa.

Hizo otras evocaciones de figuras religiosas, y dijo que la Iglesia, considerando pecado la fruta prohibida, hace de ésta con su celo una labor social y una labor higiénica.

Pecado no es—añadió—en el sentido social; pero no lo es haciendo de él un accidente, un chispa. En cambio, es de hombres poco viriles, o de machos, vivir por el sexto mandamiento exclusivamente.

Llegó a las siguientes conclusiones: Que el Don Juan habitual es poco viril; que el hombre es una cosa y el macho otra; y que el verdadero hombre es el que trabaja, estudia, labora, explota su razón, pone a contribución su inteligencia, hace vibrar su sentimiento, se inhibe del egoísmo, es firme de voluntad para lograr un objeto digno, respeta a su mujer, protege a sus hijos—su principal deuda para su especie—y espera la muerte como una ley, como un deber más que cumplir, sin rebeldías, tan inútiles como irracionales.

Los pueblos siguen la misma ley que el hombre; el afán de emanciparse, de crear una personalidad, de ser libre. Así los Estados Unidos.

Los pueblos tutelados son menores de edad, o están en evolución, o patológicamente no la alcanzan.

Hay pueblos eternamente infantiles, y de aquí la razón de la existencia de imperios coloniales.

El feudalismo es un paso para definir que el viril no era fruto de un ser... La monarquía absoluta, el siguiente paso; el parlamentarismo esbozado en países sajones, el camino que hacia la madurez viril seguían las sociedades, los pueblos, la monarquía constitucional y la elección popular, la total y armoniosa madurez de las colectividades hacia lo masculino.

Al terminar su interesante, culta y amena conferencia el doctor Blanco Soler escuchó una prolongada ovación.

PARA LOS JOVENES

Lo malo y lo bueno

Un hombre de ciencia, con manifestaciones de indudable veracidad, ha evidenciado los peligros a que están expuestos los jóvenes que practican el deporte como base exclusiva del desarrollo de las fuerzas físicas.

Nuestro camarada el doctor Pla y Armengol, en su conferencia dada en la Casa del Pueblo de Madrid, ha puesto de relieve lo pernicioso del ejercicio por parte de los jóvenes obreros manuales, por cuanto ya éstos, en sus cotidianas tareas para la obtención del salario, rinden su esfuerzo físico y lo que precisan es descansar.

La corteza de sus manifestaciones está valorada por el ejercicio de su profesión médica, especializada en la terrible enfermedad llamada tuberculosis.

Aquí, en Bilbao, el deporte del fútbol lo ocasionado ya la muerte de jóvenes obreros; hijos de queridos correligionarios, y algunos otros, llevados de sus aficiones partidistas, han contraído también enfermedades que los han llevado a la tumba por haber asistido a presenciar los partidos con tiempos inoportunos, y como vulgarmente se dice, calentándose hasta los huesos.

También las excursiones a los montes, realizadas en demasía, son originadoras de desgastes físicos considerables.

Y no es éste sólo el mal que ocasionan tales deportes, realizados así, con exceso, sino que además distraen a nuestros jóvenes socialistas de otras atenciones importantes, restando su concurso personal de la ideología suya, siendo, como son, precisas para el pensamiento y sentimiento otras expansiones en la vida, como son lecturas, conferencias o charlas, música, aire y sol, etc., etc.

No os parece, jóvenes camaradas, que sería mejor que entreteneros en dar patadas organizar grupos o pequeñas masas corales, que os proporcionarían educación artística, y además, ejecutando o entonando canciones socialistas, especialmente en veladas y en los Primeros de Mayo, expandierais entre los oprimidos esclavos del trabajo los aires de redención?

Felipe GARRETERO

Bilbao.

FERROVIARIOS

Por sucia que esté su mano, la limpia el JABON

MECANO

Incrediblemente eficaz para hacer desaparecer de la piel toda clase de manchas de pinturas, anilinas, aceites, etc. No deja asperezas.

DOS REALES LA PASTILLA

TEMAS ACTUALES

Feminismo que «defrauda»

Para Margarita Nelken.

Durante varios días hemos tenido sobre nuestra mesa un recorte del extracto de la conferencia que el 25 del pasado febrero dió en la Escuela Nueva, de Madrid, la culta escritora Margarita Nelken. Vacilábamos ante las afirmaciones que se le atribuyen en él; dudábamos, y seguimos dudando todavía, de la veracidad de las mismas.

La briosa escritora, que expone conceptos tan razonables como los contenidos en el libro «La condición social de la mujer en España», no puede sentirse «defraudada» por el feminismo racional que labora, cual ella recomienda, porque «las obreras españolas, todas ellas», se convencerán de que nadie tiene derecho a hacer de trabajadoras dignas criadas de casa grandes.

Sabe la culta Margarita Nelken, mejor que nosotras, modestas emborronadoras de papel, que el feminismo racional y socialista no puede «defraudar» a ninguna mujer que, en verdad, sentidamente, labore por la reivindicación de los derechos detentados al sexo femenino, menospreciado legalmente. Ahí está para demostrarlo, mejor que todos los argumentos que nosotras podamos esgrimir, su libro, que es todo él un alegato valiente y bien razonado contra cuanto motiva el rebajamiento civil y explotación económica de la compañera del hombre.

Lo que sucede en este caso, que nos induce, más que a la réplica, a demandar de la interesada una cordial aclaración, es que la ilustre escritora mencionada se ha dado cuenta de que en España no ha podido arraigar el feminismo sin trampa por ella sentido y propagado en sus conferencias y libros; de que nuestras compañeras de esclavitud civil y de explotación capitalista son reacias a toda organización que tenga por finalidad el propugnar constantemente por la equidad en el disfrute de los derechos civiles que se niegan al sexo femenino, apoyándose los legisladores de ayer y de hoy en el supuesto falso de la inferioridad mental de la mujer, por el que se la somete a estricta tutela y a vejaciones increíbles.

Si el feminismo que ha «defraudado» a Margarita Nelken es ese confucionista que de algún tiempo a esta parte—desde que el capitalismo inició su campaña sorda contra la jornada legal—viene lucubrando en mítines, saliendo de su primordial misión, para recomendar a los obreros «rindan más horas de trabajo, como medio eficaz de abaratar la vida», según sus más conspicuos «líderes», encontramos plenamente justificada su decepción; pero si fuese el nuestro—que lo dudamos—, el racional y socialista, sepa la ilustre escritora que, aun sin condiciones ni cultura para ello, no tendremos inconveniente en llegar a la discusión periodística, con el fin de convencerla, amigablemente, si podemos, de lo infundado de su desesperanzamiento en el verdadero feminismo, que participa, por necesidad ideológica, de la lucha de clases.

A nosotras no ha podido defraudarnos el feminismo de granjas, ese feminismo y amorfo a que aludimos en el párrafo precedente, porque jamás creímos en sus predicas de puritanismo ni en sus protestas de acofonación, en el sentido religioso.

Al coger la pluma, después de mucho vacilar, para comentar lo dicho en la Escuela Nueva por la ilustre autora de «Una historia de adulesco», sólo nos mueve el honrado deseo de poner en claro una de las afirmaciones que se le atribuyen, la siguiente, que copiamos sin siquiera suprimir una coma:

«Si se entiende—dice el texto—la igualdad de derechos y de deberes en el hombre y la mujer, «somos antifeministas».

¡Se ratificará Margarita Nelken en la precedente afirmación que subrayamos por nuestra cuenta? Creemos, sinceramente que no. Dudamos que pueda llegar a igualarse con madame de Girardin y con la italiana Neera, que rebajaron a su sexo al reconocer en sus libros la inferioridad mental de la mujer, poniéndose a tono con el casarrabias Schopenhauer y con los billosos doctores Paulis y Moebius.

La mujer que sostiene, con entrecuclados de Barbuse, que «las mujeres son socialmente iguales al hombre sin restricción alguna», no puede sentirse «defraudada» por un feminismo que, como el nuestro y el de su libro, apoya sus postulados en la igualdad de derechos y deberes en los dos sexos. La mujer es naturalmente igual al hombre, y, por lo que es, se debe reconocer en la ley, como en el trato social, y en la familia, los mismos derechos y deberes.

«Es justo—ha dicho Henri Barbuse—que el destino de la Humanidad se apoyase también sobre la fuerza de las mujeres», de no menos valor social—añadimos nosotras—que la de los hombres, reconocida legalmente.

Esta equidad en el disfrute de los derechos es lo que pretende el feminismo racional, que sostiene, con Carlos Secretan, «que la esclavitud femenina subsiste en todas las leyes por causa del menosprecio de los hombres; lo que previene todas aquellas feministas que, al igual de nosotras, llevan su acción reivindicadora al limpiado terreno del Socialismo, porque éste entraña la única doctrina social que no transige con los privilegios de casta ni de sexo, ni que las mientras convencionales a que se atienen ciertos sectores del feminismo amorfo, los que, seguramente, han «defraudado» a Margarita Nelken, que saluda y admira, como gloria indiscutible de las letras,

María CAMBRILS

Valencia, abril 1926.

Leed LA LUCHA DE CLASES, semanario socialista de Bilbao.—Dirección: San Francisco, 9 y 11.